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Небывалый хлеб выращен в этом году в колхозах и совхозах области— 18,3 
центнера с гектара на круг. Такого урожая еще не было за время существова
ния области. Он на 6,1 центнера выше, чем был получен в наиболее благоприят
ном 1954 году. Произведено 5 .9 4 0 .0 0 0  центнеров хлеба.

В закрома Родины засыпано 1 миллион 714 тысяч центнеров, или более двух 
планов. Таков достойный вклад хлеборобов области в сибирский каравай.

Нашей области за сверхплановую продажу зерна государству присуждено 
второе классное место во Всероссийском соревновании с вручением перехо
дящего Красного знамени и денежной премии.
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З А К Р Е П И Т Ь  У С П Е Х И ,  

Д В И Г А Т Ь С Я  В П Е Р Е Д
Труженики сельского хозяйства об

ласти под руководством партийных 
организаций добились первых успе
хов в выполнении решений мартов
ского (1965 года] Пленума ЦК КПСС 
и XXIII съезда партии.

Разработанные ЦК КПСС научно 
обоснованные меры по укреплению 
материально-технической базы кол
хозов и совхозов, повышению мате
риальной заинтересованности и внед
рению гарантированной оплаты тру
да колхозников, улучшению системы 
заготовок сельскохозяйственных 
продуктов, развитию мелиорации зе
мель уже дают результаты.

В колхозах и совхозах благодаря 
огромной помощи государства воз
росла энерговооруженность, укре

пилась экономика, повысилось мате
риальное благосостояние людей. 
Только за последние 2 года сельское 
хозяйство получило 1.770 тракторов, 
995 зерновых комбайнов, 624 грузо
вых автомобиля и много другой 
техники.

Большую организаторскую и поли
тическую работу на селе, особенно 
после решений мартовского Плену
ма ЦК КПСС, провели районные ко
митеты партии.

Партийные организации, советские, 
профсоюзные и комсомольские ор
ганы, руководители и специалисты 
хозяйств стали проявлять больше 
инициативы и настойчивости. Возрос
ла политическая и трудовая актив
ность работников сельского хозяй
ства, их стремление повысить куль
туру земледелия. В колхозах и 
совхозах совершенствуется структу
ра посевных площадей. Свыше 90 
процентов яровых культур в 
этом году было посеяно по 
парам и зяби, улучшено исполь
зование минеральных и органиче
ских удобрений, гербицидов и дру

гих химических средств борьбы с 
сорняками, болезнями и вредителя
ми сельскохозяйственных культур.

С каждого гектара посева колхозы 
и совхозы собрали по 18,3 центнера, 
валовой сбор зерна по сравнению с 
прошлым годом увеличился в 2,1 ра
за. Такого количества хлеба область 
никогда не получала. В закрома Ро
дины засыпано свыше 170 тысяч тонн 
зерна, более чем в два раза пере
выполнен, план.

Замечательными показателями 
встречают свой первый праздник 
хлеборобы Кожевниковского райо
на. Они собрали по 20,3 центнера 
с гектара и продали государству 
53,4 тысячи тонн хлеба, выполнив бо
лее двух планов. Земледельцы Том
ского района собрали по 21,2 цент
нера зерна с гектара и дали госу
дарству 32,7 тысячи тонн, или более 
3,5 плана. Высоких результатов до
бились колхозники и работники сов
хозов Шегарского, Зырянского и Бак- 
чарского районов.

В области все хозяйства перевы
полнили установленный план-заказ 
государства. Следует отметить са
моотверженную работу тружеников 
колхозов им. Ленина, им. XXII съез
да КПСС, «Заветы Ленина» и «Си
бирь» Кожевниковского района, сов
хозов «Томский», «Рыбаловский» 
Томского района, «Россия» Шегар
ского района, колхозов им. Кирова 
Асиновского района, им. XXII съезда 
КПСС Зырянского района.

В развернувшемся на уборке уро
жая социалистическом соревновании 
многие комбайнеры показали образ
цы подлинного героизма. Только в 
Кожевниковском районе 131 комбай
нер намолотил по 5 и более тысяч 
центнеров зерна, а тт. Майский, Ка- 
шеутов, Васильев, Редькин — свыше 
девяти тысяч центнеров.

Образцово работали на перевоз
ках зерна и силосной массы автохо
зяйство Ns 7 г. Томска (командир 
колонны т. Ермаков), а также кол
хозные шоферы тт. Кадыков, Сем- 
ченко, Болтовский, Кустов и другие.

На уборке льна по две сезонные 
нормы и более выполнили льнотере
бильщики тов. Пашков из совхоза 
«Россия» Шегарского района, тов. 
Мелкозеров и тов. Маэнев из кол
хоза им. Калинина Зырянского райо
на.'

Высокопроизводительно использо
вали тракторы тт. Евдокимов, Серге
ев, Курбатов, Токмаков и многие 
другие. Они систематически перевы
полняли нормы выработки.

Отменный урожай льна вырастили 
наши знатные льноводы. Звеньевые 
тт. Казаков, Ходкевич, Черников, 
Алешкина намолачивают по 6—7 

центнеров льносемян с гекта
ра. Область имеет возможность зна
чительно перевыполнить план-заказ 
государства по продаже волокна и 
семян льна.

Большую помощь колхозам й сов
хозам оказали трудящиеся г. Томска, 
районных центров, студенты вузов и 
техникумов, учащиеся училищ про
фессионально-технического образо
вания й школ.

Плодотворный труд работников 
сельского хозяйства, всех трудящих
ся области высоко оценен государст
вом. Постановлением Совета Минист
ров РСФСР и ВЦСПС за успешное 
проведение уборки урожая, сверх
плановую продажу государству зер
на нашей области присуждено вто
рое классное' место во Всероссий
ском соревновании с вручением 
Красного знамени и денежной пре
мии!. За достигнутые успехи во Все
российском соревновании классные 
места с вручением красных знамен

и денежных премий присуждены 
Томскому району, а также колхозам: 
«Сибирь» Кожевниковского района, 
им. Кирова Бакчарского района, им. 
Кирова Асиновского района, 
им. XXII съезда КПСС Зырянского 
района, совхозам «Томский» Том

ского района и «Россия» Шегарско
го района.

Колхозники и работники совхозов 
настойчиво работают над выполне
нием заданий первого года пятилет
ки по увеличению производства и 
продажи государству продуктов жи
вотноводства.

План 9 месяцев по продаже госу
дарству мяса выполнен на 138 про
центов, молока — на 103, шерсти — 
на 113, а годовой план яиц —  на 
107 процентов.

Совхозы «Рыбаловский» и «Шегар- 
ский», колхозы «Заря» Кривошеин- 
ского района, «Советская Россия» 
Зырянского района досрочно, первы
ми в области, выполнили годовые 
планы по продаже государству мо
лока.

Благодаря самоотверженному тру
ду доярок, скотников, свинарок и 
птичниц, несмотря на сложные ус
ловия минувшей зимовки, многие 
колхозы и совхозы добились высокой 
продуктивности скота. Совхозы «Ры
баловский» и «Шегарский», колхозы 
«Искра» Первомайского района, «К 
новым победам» Шегарского райо
на за 9 месяцев получили по 2.250— 
2.670 килограммов молока от каж
дой коровы, а доярки тт. Белозер
цева, Мозгалева, Соколова, Филип
пова, Смсльникова надоили по 
3.200— 3.360 килограммов.

Высоких привесов на нагуле и от
корме добились скотники тт. Лука
шенко из колхоза «Рассвет» Шегар
ского района, Малиновская из кол
хоза им. Ленина Бакчарского района, 
Ефимов и Шестаков из колхоза им. 
Ленина Кожевниковского района.

Успехи, достигнутые работниками 
села, радуют, вместе с тем мы от
четливо сознаем, что в работе хо
зяйств, в руководстве сельскохозяй
ственным производством еще много 
нерешенных вопросов.

В современных условиях сельское 
хозяйство не может успешно разви
ваться без глубоко продуманной спе
циализации производства. Нам пред- 
стоит в короткий срок создать спе
циализированные хозяйства . по про

изводству свинины, яиц и птичьего 
мяса, по промышленному откорму 
крупного рогатого скота.

Область располагает большими 
возможностями для значительного 
увеличения производства животно
водческой продукции на дешевых 
кормах — за счет лучшего исполь
зования пойменных лугов. Надо в 
ближайшие 2—3 года путем под
кормки лугов минеральными удоб
рениями, проведения культуртехни- 
ческих работ на площади 200 тысяч 
гектаров повысить продуктивность 
естественных сенокосов, в 1,5 раза 
увеличить производство кормов. 
Укрепление кормовой базы создаст 
реальные предпосылки для значи
тельного роста поголовья всех ви
дов скота и повышения его продук
тивности. Решение этой задачи по
зволит в основном удовлетворить 
запросы населения, и прежде всего 
тружеников развивающейся нефте
добывающей и газовой промышлен
ности, в молоке и мясе.

Колхозы и совхозы, особенно при
городные, находятся в большом дол
гу перед трудящимися города Том
ска: не хватает овощей и картофеля. 
Поэтому настойчивая работа по 
строительству теплиц и парников для 
получения ранних овощей, значи
тельное расширение посевных пло
щадей раннеспелых сортов картофе
ля должны быть в центре внимания 
партийных и сельскохозяйственных 
органов.

Через месяц наша СоветЬная Ро
дина вступит в пятидесятый год сво
его славного пути. У каждого трудя
щегося приближающийся юбилей вы- 
зыгает чувство гордости за свою 
страну, ставшую первым в мире со
циалистическим государством, строя
щим коммунистическое общество.

Юбилейная вахта — новый этап 
социалистического соревнования за 
дальнейший подъем сельскохозяйст
венного производства. Партийным 
организациям необходимо позабо

титься о том, чтобы в соревнование 
были вовлечены все труженики се
ла.

Юбилейный 1967 год должен стать 
годом высокого урожая, дальней
шею, роста производства сельскохо
зяйственной продукции.

А. ВЫСОЦКИЙ, 
секретарь Томского обкома 

КПСС.

П А Р Т И Й Н Ы Й  А К Т И В  
У Ч И Т С Я
Бюро Томского горкома КПСС ут

вердило план учебы секретарей пар
тийных организаций промышленных 
предприятий, строек, транспорта по 
более глубокому изучению и совер
шенствованию форм и методов пар
тийной работы в свете решений XXIII 
съезда КПСС.

6 октября состоялся первый семи
нар секретарей партийных органи
заций. 50 его участников с большим 
интересом заслушали доклад секрета
ря парткома госуниверситета, докто
ра экономических наук А. П. Бычко
ва «Научные основы управления со
циалистическим производством». За
тем с докладом по некоторым^ вопро
сам организационно-партийной рабо
ты выступили секретари партийных 
организаций Л. С. Дашевский.и Е. П. 
Дроздов. Они рассказали о руковод
стве цеховыми партийными органи
зациями и партгруппами, а также о 
партийном руководстве комсомолом.

Участники семинара обсудили док
лады, обменялись мнениями, выска
зали .предложения и советы по совер
шенствованию форм и методов пар
тийной работы.

На семинаре выступил первый 
секретарь горкома КПСС А. И. Борт
ников.

Н. ИСТОМИНА.

П р и з а  л ш ы  л  у  ч ш  и  м  ж.
Совет Министров РСФСР и Всесоюзный Цент

ральный Совет Профессиональных Союзов приз
нали победителями во Всероссийском социалисти
ческом соревновании автономных республик, 
краев и областей за успешное проведение убор
ки урожая и за сверхплановую продажу государ
ству зерна Алтайский край, Ростовскую, Орен
бургскую области, Краснодарский край, Волго
градскую область, Ставропольский край, Омскую 
область, Башкирскую АССР, Челябинскую, Ново
сибирскую, Курганскую области, Красноярский 
край, Воронежскую, Белгородскую, Тюменскую, 
Кемеровскую, Липецкую области, Калмыцкую 
АССР, Читинскую, Амурскую, Томскую области и 
Дагестанскую АССР.

Алтайскому краю, Ростовской, Оренбургской, 
Омской областям. Башкирской АССР, Челябин
ской, Воронежской областям, Красноярскому 
краю и Кемеровской области присуждены пере
ходящие красные знамена Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС и первые денежные премии по 
15 тыс. рублей каждая.

Краснодарскому краю, Волгоградской области, 
Ставропольскому краю, Новосибирской, Курган
ской, Белгородской, Тюменской, Липецкой обла
стям, Калмыцкой АССР, Читинской, Амурской, 
Томской областям и Дагестанской АССР также 
присуждены переходящие красные знамена Сове
та Министров РСФСР и ВЦСПС и вторые денеж
ные премии по 10 тыс. рублей каждая.
• Отмечена хорошая работа по выполнению и 
перевыполнению плана продажи зерна государст
ву Куйбышевской области, Татарской АССР, Пен
зенской, Тамбовской, Курской, Ульяновской, Ор
ловской, Рязанской, Тульской, Свердловской, 
Пермской, Брянской ^областей, Бурятской АССР,

Тувинской АССРь Смоленской, Московской обла
стей, Марийской АССР.

V
Совет Министров РСФСР и Всесоюзный Цент-, 

ральный Совет Профессиональных Союзов при
знали победителями социалистического соревно
вания за увеличение производства и заготовок 
продуктов животноводства, повышение продук
тивности скота и птицы в течении 9 месяцев 
1966 года следующие автономные республики, 
края и области, занявшие первые места:

По Северо-Западной зоне —  Вологодскую об
ласть.

По Центральной зоне —  Калужскую и Туль
скую области.

По Волго-Вятской зоне —  Марийскую АССР.
По Центрально-Черноземной зоне —  Курскую 

область.
Но Поволжской зоне —  Ульяновскую область.
Но Северо-Кавказской зоне —  Адыгейскую ав

тономную область.
По Уральской зоне —  Свердловскую область.
По Восточно-Сибирской зоне —  Тувинскую 

АССР.
По Дальневосточной зоне —  Приморский край. 
По Северной зоне —  Коми АССР.
Решено оставить Тувинской и -Коми АССР, 

Приморскому краю, Вологодской и Калужской 
областям переходящие красные знамена Совета 
Министров РСФСР и ВПСПС и выдать им денеж
ные премии в размере 10 тыс. рублей каждая.

Переходящие красные знамена Совета Минист
ров РСФСР и ВЦСПС и денежные премии в раз
мере 10 тыс. рублей каждая будут вручены 
Марийской АССР, Тульской, Курской, Ульянов
ской, Свердловской областям и Адыгейской ав

тономной области.
За достижения в увеличении производства, и 

заготовок продуктов животноводства, повышение 
продуктивности скота и птицы будут выданы де
нежные премии в размере 5 тыс. рублей каждая 
автономным республикам, краям п областям, за
нявшим в социалистическом соревновании вто
рые места:

По Северо-Западной зоне —  Ленинградской и 
Псковской областям:

По Центральной зоне —  Московской, Орлов
ской, Рязанской и Ярославской областям.

По Волго-Вятбкой зоне —  Чувашской АССР 
и Горьковской области.

По Поволжской зоне —  Астраханской области.
По Северо-Кавказской зоне —  Чечено-Ингуш

ской, и Кабардино-Балкарской АССР.
По Западно-Сибирской зоне —  Новосибирской 

области.
Но Восточно-Сибирской зоне —  Иркутской об

ласти
По Дальневосточной зоне —  Хабаровскому 

краю.
По Северной зоне —  Архангельской области.
Отмечена хорошая работа колхозов и совхозов 

Башкирской, Дагестанской, Карельской, Татар
ской и Северо-Осетинской АССР, Алтайского и 
Краснодарского краев. Амурской, Белгородской, 
Владимирской, Калининской, Калининградской, 
Костромской, Кировской, Куйбышевской, Мага
данской, Мурманской, Пензенской, Сахалинской, 
Саратовской. Смоленской областей и Еврейской 
автономной области, добившихся хороших пока
зателей по увеличению производства и заготовок 
продуктов животноводства, повышению продукт 
тивности скота и птицы.

Р А З Д Н И К  приш ел  на сел о  щ едр ы м  и радост ным .
Взглянит е на п ер вы й  сним ок . З олот ы е р оссы п и  

зерна сим волизирую т  богатство осен и , богат ырский  
труд з ем л ед ел ьц ев .

Н а ком байне И ва н  П ет рович М а й ск и й  — гер ой  
жатвы к ол хоза  им ени Д зер ж и н ск о го  К ож ев н и к ов ск ого  
района. Ф от окор р есп онден т  заснял  е ю  в момент, к о г 

да он сж ал п о сл ед н ю ю  п о л о су  и п овел  м аш ину в д ер ев н ю . С л а вн о  п о 
т рудился в тот б о г а г ы р ь . З а  ст раду он вы да л  us б ун к ер а  ок ол о  9 .5 0 0  
цент неров зер на  и занял в област ном сор евн ова н и и  второе место.

А  вот п равоф лан говы й  жатвы к ол хоза  им ени Л енина К ож евн и к ов 
ск о го  района Н и к ол а й  Ст епанович Р ед ь к и н . О н  намолотил свы ш е  
9 .0 0 0  цент неров.

Х о р о ш и м и  показат елями встречает п р а здн и к  птичница со в х о за  
« К о л о  мине к ий* Ч а й н ск ого  района А м а л и я  А д а м о в н а  З а д о н ск а я . З а  
девят ь м еся ц ев  от каж дой н есуш к и  она пол учила  10 6  яиц .

И х  м н ого , зам ечат ельных т руж еников полей  и ф ерм, тех, кто д о б ы 
вает хл еб , кто дает продукт ы  питания д л я  н ар ода . Поэт ом у в ся  стра
на славит с ег о д н я  работ ников с е л ь с к о ю  хозяйст ва, шлет tAw горяч и й

= ------------------------- “

Единство слова и дела
Труженики нашего колхоза 

добрыми делами встречают свой 
праздник —  Всесоюзный День ра
ботников сельского хозяйства. За 
успехи во Всероссийском соревно
вании нам присуждено классное 
место с вручением Красного зна
мени и денежной премии.

Нынче с площади 1.826 гекта
ров мы получили на круг 21,9 
центнера зерна. С каждого гекта
ра государству продано 7 центне
ров хлеба.

В закрома Родины земледельцы 
нашего колхоза засыпали 12.800 
центнеров хлеба. План —  4.200 
центнеров.

Благодаря чему был достигнут 
такой успех?

В последние годы механизато
ры много сделали для повышения 
плодородия земли. Нынче, напри
мер, мы провели сев быстро и 
очень тщательно. Благодаря меха
нической загрузке семян в сеялки 
пшеницу удалось засеять всего за 
7 дней.

' Отлично трудились во время ве
сеннего сева передовые трактори
сты В. Еривошеин, П. Сергеев, 
П. Асеев. Забегая вперед, скажу, 
что и вспашку зяби эта дружная 
тройка ведет по-ударному. Как и 
в этом году, посевы яровых буду
щей весной мы разместим по хоро
шо обработанной зяби.

Много сноровки, инициативы и 
находчивости' проявили механиза
торы во время жатвы. Хлеба соз
ревали медленно, а сроки поджи
мали. Тогда комбайнеры сели на 
лафетные жатки. Раздельным спо
собом было убрано 1.360 гекта
ров хлебов. Это позволило нам 
получить доброкачественные се
мена, разгрузить сушилки. Почти 
50 процентов семян вообще не 
пришлось просушивать.

В небольшом выступлении мне, 
признаться, трудно назвать всех 
отличившихся на уборке урожая. 
Большинство колхозников работа
ло на совесть. Назову только не
скольких. В соревновании меха
низаторов победил комбайнер пер
вой бригады И. Бычков. Он намо
лотил 5.810 центнеров. В прош
лом году вся его бригада намоло
тила немногим больше зерна.

4.606 центнеров намолоченно
го зерна на счету у А. Юрченко. 
Кроме того, он еще лафетом ско
сил 73 гектара хлебов.

Шоферы И. Герасимов и Ф. Ни
китин обеспечивали бесперебой
ную отвозку зерна от комбайнов.

От продажи зерна государству 
колхоз получил 180 тысяч рублей 
дохода.

Льноводы получили нынче по 
5 центнеров семян льна с гекта
ра. Государству их будет продано 
1 .500— 1.800 центнеров при пла
не 600 центнеров.

В животноводстве дела у нас 
также идут неплохо. Девятимесяч
ные планы по продаже молока и 
мяса перевыполнены. Сейчас на 
фермах развертывается социали
стическое соревнование в честь 
50-летия Советской власти. У нас , 
шкой расчет: годовые планы по 
продаже государству продуктов 
животноводства выполнить до
срочно. Возможность для этого 
есть: сена и фуражного зерна за
пасено больше, чем требуется по 
расчетам' специалистов. Силоса, 
правда, мы заготовили несколько 
меньше.

Конечно, хорошо понимаем, что 
на одном энтузиазме людей дале
ко не уедешь. Правление колхоза 
много внимания уделяет совер
шенствованию методов хозяйство
вания, внедрению передовых при
емов труда, материальному стиму
лированию полеводов и животно
водов.

Колхозникам, которые были за
няты нынче на уборке зерновых, 
в качестве дополнительной опла
ты выплачено 500 центнеров зер
на. С животноводами и льновода
ми окончательный расчет будет 
произведен в конце года. Это вы
звано тем, что в начале года в 
бригадах введен хозрасчет и, что
бы начислить колхозникам допол
нительную оплату —  а судя по 
результатам труда она будет не
маленькая, —  надо точно знать 
итоги работы за год.

Люди в колхозе стали жить за
житочно. Месячный заработок ме
ханизатора составляет в среднем 
11 0— 120 рублей, работника жи
вотноводства —  9 5 — 100.

Мы, если, конечно, судить1 по 
масштабам нашего небольшого 
колхоза, ведем большое строитель
ству За последние годы возведено 
несколько типовых скотных дво
ров. Нынче построены зерноток, 
шесть жилых домов. Скоро всту
пит в строй каменный телятник 
на 200 телят. На следующий год 
мы запланировали построить ко
ровник и свинарник. Наиболее 
трудоемкие процессы по уходу за 
скотом будут механизированы. 
Сейчас в коровниках уже дейст
вуют автодойки и автопоилки.

К 1970 году думаем завершить 
специализацию в животноводстве.

Нынче мы планировали полу
чить 436 тысяч рублей дохода. 
Но, по-видимому, он перевалит за 
500 тысяч рублей.

Экономика нашего колхоза 
крепнет год от года. А это, как 
считают все члены коллектива,—  
лучшая награда за труд.

К. МАСЛОВСКИЙ,
председатель колхоза имени 
Кирова Бакчарского района,

1 /
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д о б р ы й  с т а р т  с е л ь с к о й  п я т и л е т к и
Стимул—ВЫСОКИЙ ДОЛГ I ГОРОД—СЕЛУ

Передо мной несколько цифр бухгалтерских отчетов. Их ла
коничный язык вызывает приятные чувства и мысли. 1964 год. 
Впервые совхоз становится рентабельным — 35 тысяч рублей 
прибылей. 1965 год. Прибыль составила уже 368 тысяч рублей. 
А  нынче она поднимется до 5 0 0 — 600 тысяч.

Что же обеспечило такой скачок в совхозном производстве? 
Прежде всего— огромная помощь государства. Увеличение заку
почных цен на продукты сельского хозяйства весомо сказалось 
на доходах совхоза. В то же время забота партии и правитель
ства о тружениках села вызвала у ^работников совхоза резкое 
повышение производительности труда, И что особенно важно: 
заметно снизилась себестоимость производства продукции.

Одним из слагаемых этих успехов явщлось правильное соче
тание материального и морального стимулирования труда лю
дей. Материальные стимулы, их формы и размеры находятся в 
прямой зависимости от доходов совхоза. В последние годы 
заметно увеличились размеры заработной платы работников 
совхоза. Если в 1963 году средняя заработная плата составляла 
77 рублей в месяц, в следующем —  82 рубля, то в прошлом 
году достигла 88. А  нынче есть все основания предполагать, 
что она составит около ста рублей.

Мы стремимся перед каждой важной сельскохозяйственной 
кампанией создавать премиальный фонд. Так, заранее были вы
делены фонды для материального поощрения рабочих, занятых 
на весеннем севе и заготовке кормов. На севе главное внима
ние мы обращали на качество. Поэтому дополнительная оплата 
выдавалась после приемки полей. Это во многом способствова
ло тому, что весенние работы были проведены высококачест
венно и в сжатые сроки. Дополнительная оплата помогла в этом 
году ^успешно провести и заготовку кормов. Если в прошлом 
году сена мы заготовили 88 процентов к плану, то нынче план 
заготовки кормов выполнен на 105 процентов.

Всем рабочим, занятым в различных отраслях животновод
ства, за перевыполнение плана производства продукции выпла
чивается 10— 15 процентов премиальных от размера заработ
ка. В этом году работникам животноводства только за 9 меся
цев было выплачено 3,5 тысячи рублей дополнительной оплаты. 
Дояркам, добившимся надоя молока не менее четырех тысяч 
килограммов на корову, будут вручены пенные подарки.

Особенно успешно прошла уборка' зерновых. Я уже писал в 
«Красном знамени», что нынче мы решили выполнить не менее 
двух планов продажи зерна государству. Теперь хочется внести 
приятную поправку: выполнено более трех годовых планов. 
Засыпано вдвое больше, чем намечалось, фуража, заготовлено 
достаточное количество семян. Валовой сбор зерна превысил 
прошлогодний в два с половиной раза. Во многом успешное за
вершение жатвы было обусловлено правильным сочетанием 
материальной и моральной заинтересованности комбайнеров, 
шоферов и других рабочих. Только одних премиальных за вре
мя уборки выплачено 6 тысяч рублей. Некоторые комбайнеры 
в отдельные дни получали до 40 рублей дополнительной опла
ты. не считая основного заработка.

Среди комбайнеров разгорелось боевое социалистическое со
ревнование, первенство в котором завоевал Сергей Ильич Ко
стенев, Он намолотил 5.953 центнера зерна. Самый высокий 
результат прошлого года — 3.445 центнеров — нынче считает
ся обычным, его превзошли 29 человек. Комбайнеры, занявшие 
первые пять мест, получат поощрительные премии, путевки в 
дома отдыха.

Одним словом, люди, показавшие на уборке образцы труда, 
вознаграждены по достоинству. Заработки у них очень прилич
ные. Но они работали не только за рубль. Высокое понимание 
своего долга, ответственность за судьбу урожая, горячее жела
ние своим трудом приумножить доходы хозяйства, богатства 
своей Родины — вот основные движущие мотивы самоотвержен
ного труда хлеборобов: На развитие этих начеств и направлена 
вся политическая работа нашей партийной организации.

Регулярно передовым механизаторам, лучшим дояркам вру
чаются красные флажки, переходящие вымпелы. Нынче мы 
впервые стали отмечать каждую намолоченную тысячу центне
ров зерна звездочкой на комбайне. Это здорово помогало в со
ревновании.

Итогами соревнования комбайнеров в совхозе интересовались 
буквально все. На каждой ферме только и было разговоров, кто 
идет впереди. О результатах работы хлеборобов все знали уже 
на следующее утро.

На стендах ежедневно вывешивались боевые листки, листки 
трудовой славы, на доску Почета были занесены передовики 
уборки. В правлении центральной усадьбы совхоза сооружен 
специальный стенд «У  нас сегодня впереди».

Лучшей ферме каждый квартал вручается совхозное перехо
дящее Красное знамя, в честь ее поднимается флаг трудовой 
славы. Недавно мы решили создать совхозную Книгу почета, в- 
нее будут занесены имена рабочих, которые на протяжении не
скольких лет добиваются высоких производственных успехов.

В награждении ценными подарками сказывается, на мой 
взгляд, не столько материальная сторона, сколько моральная. 
Ведь не подарок дорог, дорого внимание. А внимание и чут
кость всегда вызывают у человека желание сделать еще боль
ше, сделать еще лучше. в  в д о в и к

секретарь парткома совхоза «Победа» Томского района.

Из всех районов области по
ступают в Томск письма, в ко
торых колхозы и совхозы горя
чо благодарят томичей за актив
ную помощь в уборке богатого 
урожая и заготовке кормов. Это 
— не просто вежливость. Это— 
дань признательности 10.000 
студентам и 2.300 работникам 
томских предприятий' и учреж
дений, месяцами трудившимся 
на полях области, а также ты
сячам томичей, выходившим на 
уборку овощей. Это товарище
ское спасибо почти девяти
стам городским шоферам, вы
полнившим вместе со своими 
машинами львиную долю труда 
по вывозке зерна от комбайнов 
на ссыпные пункты. Тысячи 
гектаров убранных посевов зер
новых и овощей, тысячи цент-

а
АОБЬЕ даже в гра
ницах нашей обла
сти — понятие об
ширное. Но я буду 
говорить о двух 
земледельче с к и х 
районах, располо

женных по левому берегу Оби,— 
Кожевниковском и Шегарском.

Хлебные нивы этих двух райо
нов занимают свыше 107 тысяч 
гектаров — это почти третья 
часть посевных площадей области. 
В этом году здесь произведено 
свыше двух миллионов центнеров 
зерна, что составляет 36 процен
тов нашего хлебного баланса. В 
закрома Родины кожевниковцы и 
шегарцы засыпали почти 809 ты
сяч центнеров хлеба, то есть 
47 процентов проданного областью 
зерна государству приходится на 
долю этих двух районов.

Да, хлеборобы Заобья потруди
лись на славу. Нынешняя жатва 
запомнится навсегда.

Это была необыкновенно труд
ная и поистине радостная жатва.

Василий Иванович Чекулаев, 
первый секретарь Кожевников- 
ского райкома партии, улучил 
час, чтобы заглянуть в дорожные 
записки, сделанные за время по
ездок по полям в посевную и 
уборочную.

— Сколько их, неутомимых 
борцов за хлеб! — говорит он. — 
Если выражаться высоким стилем, 
то их можно назвать героями. А 
по простому, по-крестьянски — 
это хорошие, толковые мужики. 
Слово у них —  кремень. Что 
пообещали — выполнили сполна.

Сорок механизированных отря
дов Кожевниковского района вес
ной этого года, в дни работы XXIII 
съезда партии, вступили в борьбу 
за высокую культуру земледелия. 
Возглавил это движение командир 
тракторного отряда Песочнодуб
ровского отделения колхоза «Си
бирь» Михаил Исакович Михай
лов.

— 16 центнеров зерна с гекта
ра на круг — наш рубеж в пер
вый год пятилетки! — бросили 
вызов песочнодубровцы.

Никто не остался в стороне от 
этого почина. Во всех отрядах 
тщательно соизмеряли свои воз
можности. И в среднем по району 
сложилась цифра: получить с каж
дого гектара по 13 центнеров зер
на. Это было смелое обязательст
во: такой урожай кожевниковцам 
редко когда удавалось брать. Но 
все 40 коллективов механизиро-

неров зерна — вот результат 
труда томичей на сельских ни
вах. Но этим не исчерпывается 
помощь, которую областной 
центр оказал селу. Многое де
лают для подъема экономики 
хозяйств шефы — коллективы 
промышленных предприятий и 
строек.

Колхоз «Заветы Ленина» Ко
жевниковского района теперь не 
знает беды с водой. Работники 
ТЭЦ-1 проложили в его главной 
усадьбе два с половиной кило
метра водопроводных линий. 
Они же смонтировали паровое 
отопление в клубе и ряде жи
лых домов, полностью отремон
тировали электрическое хозяй
ство. В 98 домах колхозников

ванных отрядов перевыполнили 
обязательство. В среднем по Ко- 
жевниковскому району каждый 
гектар дал 20,3 центнера.

Сейчас некоторые говорят, что 
это результат хорошей погоды. 
Верно, нынешний год благоприят
ный. Но даром природа ничего не 
дает. Успех определяют лю
ди. А у сельских тружеников 
нынче намного сил прибавилось. 
И силы эти идут от решений 
мартовского Пленума ЦК 1965 го
да, которые дали земледельцу на
стоящую свободу творчества, под
линную материальную заинтересо
ванность, развили чувство хозяина.

установлены водоразборные
колонки.

. V
Много механизмов и оборудова

ния в совхоз «Чаинский» Чаин- 
ского района поступило от ше
фов — коллектива завода 
«Томкабель». Там работа
ют, например, два влектро- 
тельфера, • руками томичей 
сделана вся силовая про
водка в молокообрабатывающем 
пункте, осветительная проводка 
на многих фермах. Бригада 
электроцеха под руководством 
В. Приходько смонтировала и 
установила главный распреде
лительный щит в центральном 
поселке.

V
Рабочие и инженерно-техни

ческие работники Томского ле
соперевалочного и деревообра
батывающего комбината — не
редкие гости в селениях колхо
за «Рассвет» Шегарского райо-

уборке озимых (а они нынче особо 
не удались), урожайность с каж
дого гектара составила 11,8 цент
нера. Затем непрерывный рост: 
16, 17, 18, 19 центнеров. И ко
нечный результат — 20,3 центне
ра зерна с гектара.

Во главе битвы за хлеб шли 
коммунисты. На кожевниковских 
полях их трудилось 340. Приме
ром, страстным словом увлекали 
они людей, вели их к достижению 
поставленной цели. Это они сли
ли воедино волю каждого в одну 
волю, силу каждого — в одну 
силу. ЭтЬ они стали боевыми ор
ганизаторами и вдохновителями,

X  Я Е Б 
З А О Б Ь Я

Подарок
комбайнера

Г Ч С Т Ы В А Ю Щ Е  Е
солнце склонялось к 

закату. По полю протяну
лись длинные черные 
тени. Петр Васильевич 
Вел свой комбайн осто
рожно, на самой малой 
скорости. Пшеница здесь 
посеяна по новой земле. 
Т о  и дело попадались ко
ряги. Чуть просмотрел— 
какая-нибудь коряжина, 
не замеченная вовремя,

может вызвать серьез
ную поломку комбайна. 
Видимость ухудшалась с 
каждой минутой. Петр 
Васильевич решил на- 

, полнить бункер и на том 
закончить рабочий день.

Но домолотить ему не 
удалось. Неожиданно 
упало давление масла в 
гидросистеме. Петр Ва
сильевич немедленно ос
тановил комбайн, соско

чил яа землю. Долго ис
кать повреждение не при
шлось. Лопнул один из 
шлангов. '

Конечно, е  ремонтом 
можно было подождать 
до утра. Но тогда на это 
уйдет несколько часов ра
бочего времени. А  ему, 
Кашеутову, передовому 
комбайнеру Кожевников
ского района, Зто не с ру
ки. Потеря хотя бы одно
го часа может стоить ему 
первого места. Ведь поч
ти локоть в локоть с ним 
идут Редькин из «Сиби
ри», наступают на пятки 
Пирогов из колхоза име
ни X X I съезда КПСС, 
Майский —  из сельхозар
тели имени Дзержинско-

Утром комбайн Петра 
Васильевича чуть свет 
был снова в поле.

За нынешнюю хлебо- 
борочную кампанию 
етр Васильевич Кашеу- 

тов, комбайнер колхоза 
имени X X II  съезда 
КПСС, намолотил 9.524

п

центнера зерна. Это бо
лее 320 автомашин, луч
ший результат в области.

Петр Васильевич вось
мой год на комбайне, а 
общий его механизатор
ский стаж исчисляется с 
1953 года. Начинал с 
тракториста. Работал на 
колесном тракторе, а по
том на гусеничных поч
ти всех марок. Сейчас 
он механизатор широкого 
профиля II класса. Но 
работает, несомненно, по 
первому. Как в смысле 
количества, так и каче
ства. Качество его убор
ки неоднократно проверя
ли народные контролеры 
и всякий раз давали вы
сокую оценку.

Дню работников сель
ского хозяйства «-Петр 
Васильевич Кашеутов 
приготовил хороший тру
довой подарок. И хочет
ся пожелать ему новых 
успехов в его нелегком 
труде на благо Родины. 

П. СУХАЧЕВ.
На снимке: П. В. Ка- 

, шеутов.

Весна нынче для хлеборобов 
была тревожной. Уходили при
вычные сроки сева, а на поле не 
сунешься — топь.

Пожалуй, ни одну весну не ра
ботали механизаторы с такой на
пористостью и аккуратностью, 
страстью и мужеством. Сев был 
проведен в сжатые сроки. Первой 
заботой у всех было высокое ка
чество обработки почвы и сева. 
Замеченные промахи сразу же ис
правлялись.

И еще есть одна особенность 
борьбы за урожай этого года. 
Впервые в больших масштабах 
применялись минеральные удоб
рения. 10 тысяч гектаров в рай
оне было засеяно семенами в сме
си с гранулированным суперфос
фатом. Более чем на 13 тысячах 
проведена химическая прополка 
посевов.

Осень — венец хлеборобских 
забот. В уборочной страде, как в 
фокусе, отразился весь пафос тру
да, все мастерство и мудрость 
земледельцев.

По девять с лишним тысяч цент
неров хлеба намолотили три ком
байнера — Петр Кашеутов из 
колхоза имени XXII съезда 
КПСС, Иван Майский из 
колхоза имени Дзержинского 
и Николай Редькин из кол
хоза «Сибирь». Чтобы погрузить 
намолоченный ими хлеб, требует
ся два" железнодорожных состава. 
Вдумайтесь, сколько энергии вло
жили эти богатыри! Много сотен 
километров прошли их «степные 
корабли», врезаясь в шумящее 
море хлебов. И таких мастеров 
жатвы десятки. .

Отлично проявила себя на пере
возке урожая большая армия шо
феров колхозов, Кожевниковского 
автохозяйства и предприятий Том
ска. Перед каждым из них райком 
партии поставил цель — перевез
ти за страду полторы тысячи тонн 
хлеба. И за это задание люди би
лись, не жалея сил.

Счет вывезенного хлеба нара
стал с каждым днем. Шофер кол
хоза имени XXII съезда КПСС 
Александр Кадыков за страду вы
вез 2.100 тонн хлеба. Почти 1.800 
тонн на счету шофера колхоза 
имени Дзержинского Виктора Юнг- 
блюда.

Достойно несли вахту работни
ки хлебоприемных пунктов, кол
хозных и совхозных токов. Свыше 
60 тысяч центнеров пропустил че
рез ток Александр Михайлович 
Лапшин — заведующий зерновым 
током колхоза имени Дзержинско
го.

Большую оперативность прояв
ляли представители народного 
контроля, активисты «Комсомоль
ского прожектора», депутаты Со
ветов. Вой шел за каждый пуд 
хлеба. В прошлые осени наивыс
ший намолот с гектара был в пер
вые дни жатвы, а затем урожай
ность резко падала. Нынче поря
док цифр переместился. Первые 
дни жатвы, когда приступили к

рачительными хозяевами. Ни одна 
мелочь не ускользала от их внима
ния.

В одной из бригад колхоза име
ни XXII съезда КПСС партгрупор
гом является шофер Степан Нико
лаев. С утра до поздней ночи он 
в рейсах. И все-таки успевал сле
дить за качеством полевых работ. 
Комбайнеры здесь аккуратно уби
рали хлеб. Но вот заметил Ни
колаев, что солому они выбрасы
вали из копнителей как попало. 
Собрал партгрупорг членов ком
байнового отряда и говорит:

— Жнете вы хорошо. Задание 
по намолоту выполняете успешно, 
но дополнительной оплаты вам не 
видать.

— Это почему же?
— А посмотрите за собой, как 

вы ложите солому. Скирдоправы 
вас проклянут.

— Будет порядок, товарищ 
парторг!

На завтра новое поле выглядело 
совсем иначе. Копны соломы ле
жали, как по линёйке.

Партийная организация хозяй
ства за все в ответе. Но в страду 
у каждого колхозного партийного 
комитета появилась своя особая 
линия. Партийные комитеты кол
хозов имени XXI съезда КПСС и 
XXII съезда КПСС посоветовали 
хлеборобам смело сочетать раз
дельную уборку с прямым комбай- 
нированием. Хозяйства получили 
большой выигрыш во времени и в 
урожае.

Секретарь партийного комитета 
колхоза имени Кирова А. Я. Се
менов, не упуская основных ни
тей руководства уборкой, основ
ное внимание уделил созданию 
боевых отрядов на вспашке зяби. 
И в сентябре хозяйство подготови
ло почву под весь яровой клин 
будущего года.

Страда явилась серьезным эк
заменом для хозяйственных кад
ров, особенно. среднего звена и 
специалистов. И этот экзамен мно
гие отлично выдержали. Образец 
организации полевых работ пока
зал управляющий Терсалгайским 
отделением колхоза «Сибирь» 
Эммануил Исакович Баумгард. 
Здесь все работы шли в комплек
се, четко, как на образцовом за

ва. Шефы закончили на цент
ральной усадьбе строительство 
клуба, смонтировали систему 
отопления и водоснабжения в 
ремонтных мастерских.'

V
Проект приточно-вытяжной 

вентиляции для мастерских
Ювалинского отделения «Селы 
хозтехники» Кожевниковского 

района разработали их шефы —- 
работники подшипникового за
вода. В эти же мастерские от
правлено много метизов, ин
струмента и материалов.

V
50 электродвигателей отре

монтировал для совхоза «Рос
сия» Шегарского района завод 
«Сибэлектромотор». На село по
сланы: сорок комплектов шесте
ренок к сельхозмашинам, сто 
электроламп, пятьсот килограм
мов медных трубок, пять тонн 
сортового металла и 520 штук 
метизных изделий.

воде. Таких рачительных хозяйст
венников немало в кожевников
ских колхозах. Это старый комму
нист Алексей Власович Остроу
хое, Иван Михайлович Григорьев, 
Виктор Афанасьевич Чадовик и 
многие другие.

Страда потребовала большого 
организаторского размаха от ру
ководителей хозяйств. Тревожная 
обстановка Сложилась в эту 
осень в колхозе имени Ленина. 
Хозяйство огромное. Пятнадцать 
тысяч гектаров хлебов. Южные 
колхозы намного ушли вперед, а 
здесь долго нежились и не созре
вали хлеба, ни с какой стороны не 
возьмешь их. Председатель колхо
за Николай Павлович Рогожкин 
сумел взять в руки все нити руко
водства страдой, умело расставить 
силы. И, несмотря на позднее 
включение в уборку, земледель
цы этого хозяйства закончили 
страду раньше южан и даже ока
зали им товарищескую помощь. 
72 комбайна вели здесь жатву. 
Свыше 278 тысяч центнеров намо
лочено хлеба. Из них без ма
лого 118 тысяч центнеров от
правлено в закрома Родины.

Председатель колхоза «Сибирь» 
Иннокентий Николаевич Гурьев 
тоже противопоставил трудностям 
организованность людей. Сам • он 
не уходил с поста, будучи тяжело 
больным.

Так боролись за хлеб в одном 
из крупнейших зерновых районов.

Серьезным соперником кожев- 
никовцев явились их северные 
соседи — шегарцы. В ходе всей 
страды соревнование шло с пере
менным успехом. Пока еще не 
подведены окончательные итоги. 
Но по урожайности кожевников
цы обогнали шегарцев на один 
центнер с гектара.

В Шегарском районе страда 
проходила с таким* же высоким на
калом, как и в Кожевниковском. 
Но особенно хотелось бы отметить 
крупную победу ранее отстававше
го колхоза «Рассвет». Это одно из 
северных хозяйств района. Издав
на здешние земли не отличались 
высоким плодородием. Но уже не
сколько лет подряд механизиро
ванные отряды наводят порядок на 
полях, освоили огромные массивы 
новых земель.

Особенно постарались земле
дельцы в этом году. Под весь яро
вой клин они имели отличную зябь. 
Несмотря на капризную и запозда
лую весну, сев провели за 12 ра
бочих дней. И вот в среднем на 
круг получено 16 центнеров зерна 
с гектара. Такого урожая не пом
нят старожилы. Государству про
дано более двух планов хлеба.

Рассветовцы многому научились 
за годы неудач и теперь основа
тельно ставят на службу урожая 
все резервы, старательно готовят 
урожай будущего года.

Жатва завершена. Но воздух 
все еще полон ароматными запаха
ми хлеба. Зерном засыпаны кол
хозные и совхозные закрома. На
полнились янтарем крестьянские 
сусеки. Отличный заработок полу
чили нынче все, кто честно тру
дился в поле и на ферме.

С хорошим настроением, теплой 
улыбкой встречают крестьяне свой 
первый праздник, учрежденный 
Советским правительством и при
знанный всем народом- Низкий по
клон вам, сельские труженики, в 
этот светлый день.

М. МАЛЬЦЕВ.
Кожевниково— Шегарка.

Т о ля ж ч ж - 
о р д е я о я о  сщьх

Нина Кирилловна Ефремова 
— одна из лучших доярок Зы
рянского района. Недавно ее 
наградили орденом «Знак Поче
та».

Работает Нина Кирилловна в 
колхозе имени XXII съезда 
КПСС. За 9 месяцев этого года 
она надоила 2.685 килограммов 
молока от коровы. Это самый 
высокий показатель в районе. К 
1 ноября передовая доярка ре
шила выполнить свое годовое 
обязательство— получить 3.000 
килограммов молока на корову,

Фото Е. Васильева.

Р А П О Р Т У Е М
Н О В О С Т Р О Й К А М И

У н ас, с ел ь ск и х  строителей, те-
п ер ь  стало д в а  п р о ф есси о н а л ьн ы х  
праздни ка  в г о д у  — Д е н ь  строи* 
теля и н ы н че в п ер в ы е  уч р еж ден 
н ы й  В сесо ю з н ы й  Д е н ь  работ ников  
сел ь ск о г о  хозяйст ва. Х от я  м ы  н е  
паш ем  и н е  сеем , Н е  п р ои зв оди м  
продукт ов ж ивот новодст ва, н о  наш  
Т р уд имеет п р я м ое от нош ение к  
зем л едел и ю  и ж ивот новодст ву и са 
м и м ы  и ск он н ы е крест ьяне.

В  наш ей  строит ельной брига*  
д е  ■— 1 2  ч ел о в ек : шесть плот*
н ик ов  и шесть кам енщ иков-ш т укр* 
т уров. Б ригада  р о д и л а сь  в 1 9 6 3  го*  
д у  вместе с  возн и к н овен и ем  со в х о *  
за  « Ш ега р ск и й » .  И  вот в канун  
П раздника т руж еников д ер ев н и  м ы  
п р ош л и сь  Но сел у  М онаст ы рском у  
и как бы  со  ст ороны  в згл я н ул и  на 
то, что сдел а н о  наш ими рукам и. 
Х от ь и н е у д о б н о  хвастаться, н о  за  
три го да  ощут имы пер ем ен ы  в род*  
ном сел е.

Вот ули ца  С о в х о з н а я . Г  ода  дв а  
н а за д  ее  и в  пом ине не бы л о , на  
этой пл ощ а дк е хозяй н и ч а л  б у р ь я н .  
Т е п е р ь  з д е с ь  дом а , как с и гол оч к и , 
Н еп о д а л ек у — три двухэт аж ны х яда* 
ния. В  д в у х  и з  н их кварт иры ра* 
б о ч и х  и сл уж ащ их, а в третьем раз* 
мсстилась контора со в х о за .

М ы  строили машинно-трактор
н у ю  рем онт ную м аст ерскую и ав 
тогараж. М ехан изат оры  д о в о л ь н ы .

В  п осл ед н и е  г о д ы  б о л ьш е  стало 
удел ят ься  вним ания к ул ьт урн о-бы 
товому строительству. Н аш им и р у 
ками воздвигнут ы  в с о в х о з е  дет
ск ие я сли  и са ди к , ст оловая, ам бу
латория, бан я, ск о р о  б у д ем  закла
дыват ь н овы й  м агазин . О дн и м  сл о 
вом , п ер в ом у  крест ьян ском у п р а зд 
н ик у м ы  рапорт уем новост ройкам и, 
И  н а деем ся , что в б у д у щ ем  н о в о 
строек будет  б о л ьш е. Партия и г о 
сударст во удел яю т  б о л ьш о е  вн и 
мание п о д ъ е м у  села , увеличиваю т 
ся  а сси гн ова н и я  на п р оизводст вен 
н ое  и культ урно-бы т овое строи
тельство. Г о д  от года  крепнет э к о 
ном ика с о в х о з а . Будут  и собст вен
н ы е средст ва на новост ройки.

М. КУЛИНЕНОК, 
бригадир строительной 
бригады совхоза «Шегар
ский».

З Е М Л Е Д Е Л Е Ц - Э Т О  З В У Ч И Т  Г О Р Д О !
Тридцать шесть лет я живу в родном селе Малиновке. Иной раз мельк

нет мысль: переменить бы место жительства, в город, на производство 
податься. А как выеду за  ̂сельскую околицу, взгляну на поля и перелески, 
где с детства знакомы каждая рощица, каждый ложок, так и защемит 
сердце.

Нет, люблю я природу и крестьянский труд. И думаю, не ошибусь, если 
скажу: земледелец— вто звучит гордо! Ведь хлеб —  это жизнь. Хоть и 
трудно порой бывает в страдные дни, приходится недосыпать, жертвовать 
отдыхом, но зато совесть чиста и цель жизни видна, как на ладони.

Такой урожай, как нынче, убирал бы сто лет подряд и не устал 
бы. 12— 13 минут— и бункер полон. В эту страду я, например, в два с 
лишним раза перекрыл задание по намолоту зерна. И заработками дово
лен. За август заработал 250 рублей, а за сентябрь —  свыше 330 руб
лей. За перевыполнение плана урожайности пленам механизированно?!

отряда причитается еще дополнительная оплата. Согласно утвержденным 
колхозным собранием условиям, за центнер зерна, полученный сверх пла
новой урожайности, члену отряда на каждый рубль, заработанный на 
производстве хлеба, доплачивается 25 процентов. Если честно трудиться, 
жить можно в достатке.

Весной работал на сеялке, летом —  на покосе, осень подошла за 
штурвал комбайна сел. А теперь пойду слесарем в ремонтную мастер
скую.

Сегодня —  наш праздник. Он пришел к сельскому труженику щедрым, 
радостным. Будем же и впредь трудиться так, чтобы в юбилейном году 
нашей родной Советской власти дары осени были такими же полновес- 
НЫЩ1, " 4 #  м.  хиндогин.

колхозник колхоза имени Кирова Кожевниковсного района, ^

Ново-Ильинское отделение колхоза «Рас
свет» Шегарского района специализируется на 
выращивании поросят. За девять месяцев 
здесь получили от каждой свиноматки по 7 по
росят. Их сейчас на ферме полторы тысячи.

Ежесуточный привес каждого поросенка свы
ше 300 граммов.

Старательно трудятся свинарки (слева на
право): А. Ламеко, Е. Шараева, В. Ласкина, 
А. Дорофеева и А. Яско.

Фото В. Ефименко.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



9  ок тября  1 9 6 6  года КРАСНОЕ ЗНАМЯ з

Всесоюзное
совещание-семинар 
работников печати, 
радио и телевидения

3 — 7 октября проходило соз
ванное Центральным Комите

том КПСС Всесоюзное совеща
ние-семинар работников печа
ти, радио и телевидения. В ра
боте совещания-семинара при
няли участие работники партий
ных комитетов, редакторы цент
ральных, республиканских, 
краевых и областные газет, ре
дакторы центральных и респуб
ликанских теоретических и об
щеполитических журналов, ра
ботники Центрального радио и 
телевидения и председатели 
республиканских, краевых, об
ластных комитетов по радиове
щанию и телевидению, директо
ра студий телевидения, работ
ники ТАСС и директора респуб
ликанских телеграфных
агентств, работники Комитета 
по печати при Совете Минист
ров СССР и руководители рес
публиканских комитетов по пе
чати, директора центральных и 
республиканских издательств, 
руководители крупных полигра
фических предприятий и книго
торговых организаций, работни
ки центральных идеологических 
организаций и ведомств.

С докладом о задачах печати, 
радио и телевидения в свете ре
шений XXIII съезда КПСС вы
ступил заместитель заведующе
го отделом пропаганды ЦК 
КПСС Т. К. Куприков.

Участники совещания заслу
шали также доклады: главного 
редактора газеты «Правда» 
М. В. Зимянина. — Газета — 
активный пропагандист ленин
ского стиля партийной работы, 
главного редактора газеты «Из
вестия» Л. Н. Толкунова — 
Проблемы нравственного вос
питания трудящихся и печать, 
председателя Комитета по ра
диовещанию и телевидению при 
Совете Министров СССР Н. Н. 
Месяцева — О работе радио и 
телевидения по выполнению ре
шений XXIII съезда КПСС, ге
нерального директора ТАСС 
Д. П. Горюнова — Информа
ция и ее роль в идеологическом 
воспитании народа, председа
теля Комитета по печати при 
Совете Министров СССР Н. А. 
Михайлова — О мерах по даль
нейшему развитию издательско
го дела в стране и укреплению 
материально-технической базы 

печати, Председателя правления 
АПН Б. С. Буркова— О работе 
агентства печати «Новости», 
главного редактора газеты 
«Сельская жизнь» П. Ф. Алек
сеева — Вопросы труда, быта, 
культуры сельского труженика 
— ведущие темы газеты, глав
ного редактора «Экономической 
газеты» А. Ф. Румянцева — 
Роль газеты в воспитании чело
века в условиях экономической 
реформы, главного редактора 
газеты «Комсомольская прав
да» Б. Д. Панкина — Пробле
мы идейно-политического вос
питания молодежи1, главного ре
дактора газеты «Красная звез
да» Н. И. Макеева — О неко
торых вопросах военно-патрио
тического воспитания.

На совещании выступили за
местители заведующих отдела
ми ЦК КПСС В. А. Карлов, 
В. В. Кортунов, О. Б. Рахманин 
и другие,

5 — 6 октября работали сек
ции, на которых обсуждались 

вопросы дальнейшего улучше
ния и совершенствования дея
тельности печати, радио и теле
видения, повышения их роли в 
борьбе за претворение в жизнь 
решений XXIII съезда КПСС, 
в коммунистическом строитель
стве.

На совещании-семинаре вы
ступил с речью кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК П. Н. Демичев.

»  . I

ОНИ СОБРАЛИСЬ 
В М У З Е  Е...

В еч ер ом  7 окт ября в к р а ев едч еск ом  
'м узее сост оялась инт ересная встреча. 
С ю д а  приш ли представители трех п о 
к ол ен и й  —  томичи-энтузиасты, л ю б и 
тели и знатоки р о д н о го  г о р о д а , Этот 
в еч ер  б ы л  п о св я щ ен  д н ю  р ож ден и я  
н а ш его  г о р о д а . П е р е д  собр а вш и м и ся  
вы ст упил п ер в ы й  заместитель п р е д с е 
дат еля гори сп ол к ом а  В . Л . П арш ин , 
р а сск а за вш и й  о  р ож ден и и  сла вной  
т радиции •— еж его д н о го  п р а зд н ов а н и я  
д н я  осн ова н и я  ТОмска. Н а  гл а вны х  
в е х а х  истории г о р о д а , на отражении 
е е  в  н а зва н и ях  ул и ц , в  памятниках 
ист ории и культ уры  ост ановились д и -  
р ек т ор 'м узея  А .  9 .  П у га ч ев , работник 
пол ит ехнического института к р а евед  
Н . М . П ет ров и п редседат ел ь г о р о д 
ск о го  совета общ ест ва охр а н ы  памят
н и к ов  истории и культ уры  В . А .  С о 
л о в ь ев а . В  вы ст уплениях чувст вова
л а сь  забота о  разверт ы вании к р а ев ед 
ч еск ой  ист о рико-воспит ат ельной р а б о 
ты с р е д и  у ч а щ и х ся  ш кол.

Учас.тники вечер а  вы р а зи л и  о б щ ее  
ж елание сделат ь св ой  г о р о д  бл аго
уст роенным  и зел ен ы м , украсит ь его  
величест венны м и памятниками р ев о 
л ю ц и он н ой , б о ев о й  и т рудовой  славы .

И нт ересны е п ода рк и  —  старые д о 
кументы и п ер и од и к у  — п р еп одн есл и  
м у з ею  Н . Я . К и р и л о в , А .  Ф . Е р ем ен 
к о и д р у г и е . А  ю н ы е  томичи—у ч а щ и е
ся  проф есси он а л ьн о-т ехн и ч еск ого  у ч и 
лищ а № 1 1  — п одари ли  м у з ею  и з г о 
т овленный собст венны м и рукам и ма
кет о д н о г о  и з  памятников архитекту
ры,

С. ВАЛИНА,

СТРОЙИНДУСТРИЯ-УДАРНЫЙ ФРОНТ
Создание мощной строительной ба* 

вы —  важнейшее дело областью! 
партийной организации, всех трудя
щихся области. Задачам партийных 
организаций в быстрейшем создании 
материальной базы для бурного раз
вития строительства в области и бы
ло посвящено состоявшееся позавче
ра совещание строителей, созванное 
областным комитетом партии.

На совещании присутствовали от
ветственные работники обкома и обл
исполкома, секретари горкомов и рай
комов партии, руководители строек 
и промышленных предприятий, сек
ретари партийных организаций, но
ваторы производства, ответственные 
представители Госплана РСФСР, Ми
нистерства строительства РСФСР, 
Министерства стройматериалов 
РСФСР, Министерства транспортного 
строительства СССР, руководители 
«Главзапсибстроя», субподрядных, 
проектных, снабженческих и других 
организаций. С докладом на совеща
нии выступил секретарь обкома 
КПСС тов. Судобин Г. Н.

—  ХХ1П съезд нашей партии, >— 
говорит докладчик, —  особо подчерк
нул, что выполнение пятилетнего 
плана развития народного хозяйства, 
а также решение важнейших соци
альных проблем в большой мере за
висят от успешного осуществления 
планов капитального строительства.

В нашей области со строительством 
сложилось тяжелое положение. За 
минувшие пять лет строители ни ра
зу не выполняли установленных им 
планов. Не ладятся дела у них и в 
нынешнем году. Восьмимесячный 
план строительно-монтажных работ 
выполнен лишь на 81 процент. Это 
происходит из-за неудовлетворитель
ной организации производства, рас
пыленности капиталовложений, а 
главное —  из-за слабой материально- 
технической базы строительства.

В текущем пятилетии объем ка
питальных вложений в области уве
личится почти в 2,5 раза, почти в 
четыре раза возрастет строительство 
жилья, предстоит завершить строи
тельство дороги Асино —  Белый Яр, 
нефтепровода Александровское —  
Усть-Балык, начать строительство га
зопровода, Асиновского лесопромыш
ленного комплекса, построить ряд 
леспромхозов, крупных заводских 
корпусов и много других объектов. 
Возрастает объем сельскохозяйст
венного строительства.

Это потребует резкого увеличения 
строительных материалов и конст
рукций. Однако даже при нынешних 
объемах строительства из-за от
ставания стройиндустрии у нас не 
хватает кирпича, железобетона, 
стройки плохо обеспечены столярны
ми изделиями, асфальтом, раствором, 
сантехническими заготовками.

В целях подтягивания этой отстаю
щей отрасли народного хозяйства об
ласти областной комитет партии при
нял ряд практических мер. В январе 
этого года была определена програм
ма по вводу в действие новых мощ
ностей стройиндустрии, лучшему ис
пользованию имеющихся заводов за 
счет механизации трудоемких про
цессов и внедрения передовой тех
нологии.

В результате усилий хозяйствен
ных руководителей, партийных орга
низаций строек, а также помощи 
«Главзапсибстроя», министерств и 
ведомств нашей республики несколь
ко возросли объемы строительства за
водов строительной индустрии. Сдан 
под пуско-наладочные работы цех 
столярных изделий Томского ЛПДК 
мощностью 500 тысяч квадратных 
метров изделий в год, увеличена 
мощность крупнопанельного домо
строения, ведется строительство ря
да кирпичных заводов, в том числе 
Туганского завода мощностью 80 
миллионов силикатных кирпичей в 
год, начато-строительство асфальто
бетонного завода, усилились темпы 
возведения жилья для строителей 
и т. д.

Не считаясь с трудностями, само
отверженно работают над созданием 
базы стройиндустрии начальник СУ-4 
Г. Ф. Муравьев, директор завода № 2 
С. И. Зудов, начальник лаборатории 
и экспериментального цеха завода 
строительных материалов М. С. 
Ланцман, звеньевой домостроительно
го управления Б. М. Воробьев и дру
гие. Особенно хотелось бы отметить 
директора завода стеновых материа
лов Алексея Дмитриевича Юдина, ко
торый работает инициативно, вводит 
дополнительные мощности по выпу
ску кирпича, освоил выпуск метлах
ской и облицовочной плитки.

Однако многое из намеченного вы

полняется елабо. Ряд ведущих 
строительных организаций) «Том- 
лессгрга», «ГОРЕМ-10», «Томск- 
сельстрой», межколхозное строитель
ное объединение —  не имеет собст
венной строительной базы и не пред
принимает достаточных мер для ее 
создания.

Медленно строятся Туганский и 
Асйновский кирпичные заводы, 
третья тоннельная печь, асфальто
бетонный эавод и ряд других объек
тов.

Некоторые руководители строи
тельных организаций безответствен
но отнеслись к выполнению важней
ших заданий. Начальник СУ-1 А. М. 
Гитлиц, например, сорвал сроки вво
да цеха металлоконструкций, паро
преобразовательной установки, поли
гона для выпуска 24-метрбвых ферм.

Партийные организации должны 
улучшить работу с руководящими 
кадрами, настойчиво воспитывать в 
них чувство высокой ответственно
сти за порученное дело.

Очень много недостатков в работе 
специализированных организаций ми
нистерства монтажных специальных 
строительных работ. Руководители 
управления «Сибсантехмонтаж», 
участков «Сибпромвентиляция», 
«Сибнефтехимммонтаж» и ряд других 
считают работы на объектах строй
индустрии второстепенными. Ничего 
не делается для создания производ
ственной базы монтажников в городе 
Томске.

Несмотря на выполнение утверж
денного плана, ниже своих возмож
ностей работает объединение пред
приятий строительных материалов. 
На заводах объединения неудовлетво
рительно выполняется план по но
менклатуре изделий, низко качество 
растворов, изделия выходят низкой 
заводской готовности и требуют боль
ших трудовых затрат на местах сбор
ки. Велик брак изделий крупнопа
нельного домостроения, плохо ис
пользуются кассетные машины и 
другое технологическое оборудование. 
В основном из-за этих причин мощ
ность комбината крупнопанельного 
домостроения не доведена до 70 ты
сяч квадратных метров, как это на
мечалось.

Наращивание выпуска продукции 
заводов стройиндустрии систематиче
ски сдерживается из-за нехватки ар
матурной стали, цемента, оснастки, 
а также несовершенства структуры 
объединения. Необходимо домострои
тельное управление выделить в са
мостоятельное предприятие стройин
дустрии.

Неудовлетворительно работают 
сельские строительные организации. 
Руководители сельского хозяйства 
облисполкома, межколхозстроя, рай
исполкомов продолжают ориентиро
ваться на завоз в сельскую мест
ность кирпича, пиломатериалов, да
же леса, несмотря на то, что их вы
годнее производить и 'заготавливать 
на месте. Плохо работает управление 
стройматериалов облисполкома. Оно 
не обеспечивает строительство новых 
объектов проектной документацией, 
оборудованием, слабо координирует 
деятельность строителей и монтаж
ников. По его вине сорвана рекон
струкция Колпашевского кирпичного 
завода.

Ничего не сделало для увеличения 
мощности кирпичных заводов сезон
ного действия в северных районах 
области управление местной промыш
ленности. Надо уже в текущем году 
создать в районах области необходи
мые мощности по производству кир
пича, бетонных блоков, пиломатериа
лов, извести. Не теряя ни минуты 
времени, нужно готовить проектную 
документацию, технико-экономиче
ские обоснования, заказывать обору
дование, определять источники фи
нансирования.

Большую помощь предприятиям 
стройиндустрии в изготовлении ме
таллической оснастки, нестандартно
го оборудования, приспособлений, за
пасных частей, в выделении станоч
ного оборудования и квалифицирован
ных рабочих должны оказать заводы 
области. Более значительной должна 
быть помощь строителям и ученых 
Томска.

Наша область исключительно бога
та нерудными строительными мате
риалами и сырьем для производства 
строительных конструкций. Однако 
большинство открытых месторожде
ний расположено на юге области. 
Томская комплексная геологоразве
дочная экспедиция недостаточно це
леустремленно ведет поиск строитель
ных материалов, особенно в север
ных районах.

С о б л а
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■ Выполнение большой, исключи

тельно важной задачи требует корен
ного улучшения организаторской ра
боты в массах. Между тем райкомы 
партии, партийные организации, об
ком профсоюза работников строи
тельства и предприятий стройиндуст
рии очень слабо мобилизуют коллек
тивы строительных, монтажных ор
ганизаций, заводов стройматериалов 
на выполнение социалистических 
обязательств.

Обязательства часто не обосновы
ваются экономически, не подкрепля
ются организационно-техническими 
мерами. При подведении итогов со
ревнования не всегда учитывают
ся качественные показатели. Сорев
нованием зачастую не охвачены ра
бочие, бригады, инженерно-техниче
ские работники.

Центральными фигурами на строи
тельстве являются мастер и прораб. 
У нас немало истинных мастеров 
своего дела, таких, как старший про
раб треста «Томскстрой» А. А. Бу- 
ланев, недавно награжденный орде
ном Трудового Красного Знамени. Он 
не только отличный организатор, но 
и заботливый воспитатель молодых 
специалистов.

Однако партийные организаций и 
руководители предприятий и строек 
все еще мало уделяю? внимания 
этой категории специалистов. Среди 
среднего звена ' инженерно-техниче
ских работников нередко встречают
ся люди, равнодушно относящиеся к 
браку, к бесхозяйственности, прояв
ляющие бездушное отношение к за
просам и нуждам рабочих.

Партийным комитетам надо чаще 
встречаться с бригадирами, мастера
ми, прорабами, советоваться с ними, 
учить их искусству организации про
изводства, а также воспитания лю
дей.

Очень мало внимания уделяется 
на предприятиях и стройках повы
шению качества продукции. Брак, 
несоблюдение последовательности и 
очередности работ являются одной 
из главных причин высокой стоимо
сти и удлинения сроков строитель
ства. Борьба за отличное качество 
строительства, за высокую культу
ру производства —  дело партийное. 
Партийные организации строек и 
предприятий стройиндустрии должны 
мобилизовать на борьбу за отличное 
качество всех трудящихся. Необхо
димо также коренным образом улуч
шить проектное дело.

В последнее время в деятельно
сти партийных организаций происхо
дят отрадные перемены. Уходит в 
прошлое мелочная опека хозяйст
венных органов со стороны партий
ных организаций. Это повышает ак
тивность руководителей за судьбу 
предприятия.

Однако райкомы партии все еще 
далеки от первичных партийных ор
ганизаций строек. Они слабо изуча
ют положение дел в строительстве, 
глубоко не вникают в производство, 
внутрипартийную работу первичных 
организаций.

Успех выполнения плана, про
грамма расширения строительной 
индустрии зависят прежде всего от 
того, как горкомы, райкомы, пер
вичные партийные организации бу
дут проводить политическую работу 
с людьми, доходить до каждого че
ловека.

Все советские люди самоотвер
женно трудятся над выполнением ре
шений XXIII съезда партии, пяти
летней программой развития народ
ного хозяйства. На всех предприя
тиях Идет подготовка к 50-летию 
Советской власти. Большой вклад в 
подготовку к этому славному юбилею 
должны внести строители и работни
ки стройиндустрии области.

Многое предстоит сделать в бли
жайшее время. Необходимо начать 
строительство завода железобетон
ных конструкций мощностью 100 
тысяч кубометров изделий в год, за
вершить к середине будущего года 
строительство первой очереди 
асфальтобетонного завода, пу
стить в третьем квартале пер
вую очередь Туганского завода 
силикатного кирпича производитель
ностью 4 0 — 50 миллионов штук, за
вершить строительство полигонов 
треста «Томлесстрой» в Томске и 
Асине мощностью по 35 тысяч кубо
метров железобетона каждый, на-
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чать строительство базы монтажных 
организаций, базы материально-тех
нического снабжения «Томскстроя», 
растворобетонного завода в Томске.

В этом году необходимо довести 
мощность завода крупнопанельного 
домостроения до 70 тысяч квад
ратных метров, а к началу 1968 
года —■ до 140 тысяч квадратных 
метров жилья в год. В первом квар
тале 1967 года необходимо ввести 
тоннельную печь на 28 миллионов 
штук кирпича в Асине, ввести до
полнительные мощности по произ
водству глазурованной и метлахской 
плитки. В будущем году необходимо 
ввести дополнительные мощности для 
производства кирпича в городах 
Асине и Еолпашеве, в Александров
ском, Верхнекетском, Каргасокском, 
Молчановском, Шегарском районах, 
построить ряд опорных баз трестов 
«Томсельстрой» и ремонтно-строи
тельного, «выполнить другие очень 
важные работы.

В течение нынешнего и будущего 
годов надо подготовить проектную 
документацию на завод керамзито- 
бетона мощностью 100 тысяч ку
бометров в год, расширение крупно
панельного домостроения до 140 

.тысяч квадратных метров, гравийно- 
сортировочного завода мощностью 
1,5 миллиона кубометров в год, по 
развитию строительной индустрии в 
районах нефтедобычи и газовых ме
сторождений.

Очень настойчиво нужно продол
жать ^работу по наращиванию мощ
ностей действующих предприятий 
стройиндустрии, совершенствовать 
их производство, улучшать техни
ко-экономические показатели и ка
чество строительных изделий и стро
ительно-монтажных работ.

Эта_ программа является мини
мальной. На ее решение необходимо 
сосредоточить силы всей областной 
партийной организации, коллективов 
строительных, монтажных организа
ций, предприятий стройиндустрии.

Участники (увещания единодушно 
отметили, что вопрос об устранении 
серьезных недостатков в возведении 
предприятий стройиндустрии и даль
нейшем развитии промышленности 
строительных материалов имеет пер
востепенное значение для развития 
экономики области.

Первый секретарь Асиновского 
райкома КПСС М. И. Хромцов в своем 
выступлении рассказал, что наме
ченные в начале года меры по ре
конструкции кирпичного завода и 
строительству полигона железобетон
ных изделий в Асине выполняются 
неудовлетворительно. Чтобы закон
чить реконструкцию завода в первом 
квартале, строителям треста «Том
лесстрой» необходимо перейти на 
двухсменную работу.

Далее тов. Хромцов ставит вопрос 
о привязке второй такой же печи 
обжига и доведении мощностей за
вода до 6 4 — 70 миллионов штук 
кирпича. Эту печь он предлагает 
строить за счет кредитов Госбанка с 
долевым участием Министерства лес
ной, деревообрабатывающей и цел
люлозно-бумажной промышленности.

Два года идет речь о возведении 
цеха древесноволокнистых плит, а 
на сегодня в фундаменты этого важ
нейшего объекта забито только не
сколько свай. Мы продолжаем сжи
гать огромное количество отходов 

древесины. Это не по-хозяйски, не 
по-государственному. Надо построить 
этот цех до ввода Асиновского лесо
промышленного комплекса, иначе от
ходы будут пылать с еще большей 
силой.

Директор Томского завода стено
вых материалов А. Д. Юдин поде
лился опытом работы по наращива
нию мощностей действующих пред
приятий, по организации производ
ства новых строительных материа
лов —  эффективного кирпича, мет
лахской половой и глазурованной 
облицовочной плитки. Он сообщил, 
что коллектив предприятия до кон
ца года выдаст около 1 миллиона 
штук кирпича сверх плана.

Тов. Юдин отметил, что местная 
промышленность нашей области на
мечает строительство ряда кирпич
ных заводов мощностью по 4 мил
лиона штук кирпича в год, в то 
время как прессы рассчитаны на 
8 — 16 миллионов штук кирпича. 
Это, говорит оратор,— ошибка, ис

правление которой обойдется слиш
ком дорого. Он предлагает пере
смотреть проекты и строить в рай
онах более мощные современные 
кирпичные заводы, чтобы они были 
рентабельными.

Интересным было выступление 
профессора П. Г. Усова, заведующего 
кафедрой технологии силикатов Том
ского политехнического института. 
Он не только рассказал об огромных 
изученных и утвержденных запасах 
нерудных материалов, но и проде
монстрировал, какие изделия из них 
можно сделать. Это и высококачест
венный кирпич, и глазурованная 
плитка, и фаянс, и стекло, и мно
гое-многое другое.

—- Мы, —  заявил в заключение 
П. Г. Усов, —  имеем необходимое 
сырье для промышленности строи
тельных материалов, запасов кото
рого хватит на сотни лет, причем 
речь идет только об изученных и ут
вержденных запасах. Поэтому есть 
все основания ставить вопрос о соз
дании в области современной про
мышленности строительных материа
лов, оснащенной по последнему сло
ву науки и техники.

—  Всем ясно, — 1 сказала управ
ляющая областной конторой Строй
банка П. А. Пучкова, —  что имею
щиеся мощности предприятий строй
индустрии не удовлетворяют потреб
ностей строителей. Этот разрыв уве
личивается в связи с перспективным 
ростом объемов капитальных вложе
ний в газовую, ' нефтедобывающую, 
обрабатывающую и другие отрасли 
промышленности в новом пятилетии.

Указанное положение создалось 
потому,'что в последние три года 
почти не выделялись средства для 
строительства предприятий стройин
дустрии в Томске. Если в 1961^— 
1963 годах на эти цели было выде
лено 9 миллионов 595 тысяч руб
лей, то за последние три года —  1 
миллион 156 тысяч рублей. «Глав- 
запсибстрой» основное внимание со
средоточил на создании строительной 
базы в Новосибирской и Омской об
ластях и не уделяет внимания строй
кам Томской области.

Еснечно, один главк винить за 
медленное наращивание мощностей 
в нашей области нельзя. Томские 
строители плохо осваивают отпущен
ные средства. Так, в 1966 году из 
666 тысяч рублей освоено только 
262 тысячи. По большинству объек
тов финансирование оформлено лишь 
в сентябре-октябре, так как не бы
ла готова проектно-сметная доку
ментация. До сих пор не закончена 
разработка проектных заданий на 
строительство асфальтобетонного за
вода, вавода сборного железобетона, 
керамзитного завода, на расшире
ние завода крупнопанельного домо
строения. Необходимо принять допол
нительные меры, чтобы ускорить 
проектирование этих объектов и ут
верждение проектно-сметной доку
ментации. Иначе,повторится старая 
история.

Некоторым итогам работы партий
ных организаций Томска по наращи
ванию мощностей предприятий строй
индустрии пбсвятил свое выступле
ние первый секретарь Томского гор
кома КПСС А. И. Бортников.

— Когда мы сосредоточиваем вни
мание на решающих объектах,— ска
зал он, —  дело идет неплохо. Возь- 
мите^цех строительно-столярных из
делий ЛПДК. Он строился восемь лет, 
и конца строительству не было вид
но. А нынче взялись и сделали. То 
же можно сказать по заводу крупно
панельного домостроения, тоннель
ной печи, школе ФЗО. Значит, у нас 
много возможностей, чтобы увели
чить мощности предприятий строй
индустрии.-

Вместе с тем нам нужна помощь 
«Главзапсибстроя», трестов, монтаж
ных организаций, союзных мини
стерств и Госплана РСФСР в созда
нии прочной строительной базы. 
Ведь не секрет, что база субподряд
чиков очень слабая. Почти все из
делия и детали завозятся из» Ново
сибирска, Кемерова и других горо
дов. С этим мириться нельзя.

Коренные изменения произошли 
в капитальном строительстве лесных 
предприятий. Если четыре года назад 
там основными строительными мате
риалами были дерево, рельсы узкой 
колеи и в небольших количествах 
кирпич, то, начиная с прошлого года, 
в ,тресте «Томлесстрой» нет ни од
ной стройки, где бы не требовались 
сборный железобетон, кирпич, гра
вий и цемент. По плану этого года 
60 процентов жилой площади стро
ится из кирпича и сборного железо

бетона, 25' процентов лесовозных 
дорог —  из сборного железобетона. 
Значительный рост расхода^ этих ма
териалов и конструкций предусмот
рен в плане будущего года. Однако, 
как сказал управляющий трестом 
«Томлесстрой» И. С. Зайцев, строи
тели местных предприятий не име
ют собственной производственной ба
зы по выписку сборного железобето
на, кирпича и других материалов.

—  Мы сознаем, —  заявил тов. 
Зайцев, —  что дальнейшее мощное 
развитие лесозаготовительной про
мышленности области не может быть 
успешным без собственной стройин
дустрии, поэтому обратились с конк
ретными предложениями в «Главлес- 
строй» и министерство, где нас под
держали. Нам выделены средства на 
проектирование завода сборного же
лезобетона и мастерских спецработ в 
Томске. Ведется привязка цеха сбор
ного железобетона в Асине. В буду
щем году приступим к строительству 
собственного кирпичного завода в 
Верхнекетском районе на 8 миллио
нов штук кирпича в год. Ведем ре
конструкцию Колпашевского и Аси
новского кирпичных заводов.

Поддержав предложение А. Д. Юди
на о кооперировании в строительстве 
предприятий стройиндустрии, И. С. 
Зайцев внес предложение объединить 
усилия треста и управления местной 
промышленности и вместо двух не
больших заводов, которые намечает
ся строить параллельно в Верхне
кетском районе, построить один мощ
ный завод производительностью
1 2 — 16 миллионов штук кирпича в 
год.

С большим вниманием участники 
совещания слушали речь начальника

Ж стройматериалов Госплана 
А. П. Митюкова, который 

признал, что стеновых материалов в 
области недостаточно и по этой при
чине сдерживаются темпы строитель
ства многих важных объектов. Он за
явил, что Туганский завод силикат
ного кирпича является совершенно 
реальным объектом для пуска в 1967 
году. Далее А. П. Митюков одобрил 
деятельность областных организа
ций по наращиванию мощностей про
мышленности строительных материа
лов, рассказал о перспективах раз
вития стройиндустрии в пятилетке, о 
мерах помощи, которая будет оказа
на нашей области.

В заключение А. П. Митюков ска
зал:

— Я думаю, что мы не должны 
зря ездить, что наше посещение 
Томска будет полезным для общего 
дела.

Надеемся, что и другие наши гости 
—  представители министерств и ве
домств, «Главзапсибстроя», руково
дители проектных институтов, при
сутствовавшие на совещании, — • 
разделяют эту точку зрения. Их ви
зит в наш город, конкретное знаком
ство с обстановкой, бесспорно, долж
ны быть полезными.

Директор Новосибирского инсти
тута «Промстройпроект» В. А. Ло
банов заверил участников совещания, 
что проектные задания на завод 
сборного железобетона мощностью 
100 тысяч кубометров, цех керам
зитового гравия и на реконструкцию 
завода крупнопанельного домострое
ния будут выданы в срок —  не поз
же января 1967 года. Рабочие чер
тежи на нулевой цикл завода желе
зобетона он пообещал выдать к 1 де
кабря этого года.

—  Томская область значительно 
отстает по производству строитель
ных материалов от соседних Кеме
ровской и Новосибирской областей, 
—  заявил директор Новокузнецкого 
института «Сибгипростройматериа- 
лы» А. В. Домбровский, —  в расче
те на 1 миллион рублей строитель
но-монтажных работ.

Оратор подтвердил это конкретны
ми данными. Он привел расчеты, ко
торое свидетельствуют об остром де
фиците строительных материалов как 
в настоящем времени, так и в перс
пективе на 1970 и 1975 годы, внес 
предложения института по созданию 
предприятий в текущей пятилетке.

О мерах, которые принимает главк 
по наращиванию мощностей пред
приятий стройиндустрии, говорил на
чальник «Главзапсибстроя» П. И. 
Масленников.

На совещании выступили также 
бригадир домомонтажного управле
ния В. В. Яворовский, председатель 
Колпашевского горисполкома В, Г, 
Конюх.

Итоги работы совещания подвел в 
своей речи первый секретарь обко
ма КПСС Е. К. Лигачев.

♦  ♦

Встав на трудовую вахту в 
честь пятидесятилетия Советской 
власти, больших производствен
ных успехов добивается передовая 
станочница токарно-фрезерного 
участка цеха сверл Томского заво
да режущих инструментов Галина 
Кашафутдинова. Изготавливая де
тали для экспортной продукции, 
она систематически перевыполня
ет сменные задания, а по вечерам 
ходит на занятия. Галина учится 
на четвертом курсе машинострои
тельного техникума.

НА СНИМКЕ: Г. Кашафутди
нова.

Фото В. Ефименко,

♦  ♦

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«ДЕПУТАТ НА ЗАВОДЕ»
Вот какой ответ на эту статью 

(«Красное знамя», 16 августа) 
дал секретарь партийного бюро 
манометрового завода т. ,Да- 
шевский:

«Действительно, партийное 
бюро н лично я упускали из по
ля зрения депутатскую группу 
завода, не привлекали депута
тов к решению многих неотлож
ных дел. Эту ошибку исправля
ем.

Намечены меры совместных 
действий коммунистов с депута
тами в улучшении воспитатель
ной работы в коллективе, по 
благоустройству и хозяйствен
ным делам.

Проведено совещание с депу
татами заводской группы.

Что касается хозяйственных 
беспорядков,- отмеченных в 
статье, то приняты следующие 
меры: на гальваническом участ
ке монтируется дополнительная 
вентиляция, до конца текущего 
года значительно расширится 
площадь участка. С пуском 5-го 
производственного корпуса пре
дусматривается организация но
вого механизированного гальва
нического цеха.

Произведена замена труб ка
нализации на больший диаметр, 
и сейчас помещение, где нахо
дится гардеробная, содержится 
в нормальных условиях»,
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склонились человек 
со скальпелем в ру
ках и его ассистент. 
По привычке мы 
именно . так пред
ставляем себе хи

рургическую операцию. Но это вче- 
~  рашний день медицины. Сложная 

операция — труд бригады врачей 
Щ различных специальностей. И на- 
Щ чинается она вовсе не с включе

ния бестеневой лампы. За много 
дней до того, как вспыхнет ее 

gf свет, больного готовят к операции

|
1терапевт, психиатр, хирург, анесте
зиолог, биохимик.

Больной еще в палате. Он и не 
ц  подозревает, что операция нача- 
Щ лась. Ему уже ввели лекарства,

■
 которые добавят сил, и обезболи

вающие препараты. Последние наз- 
--  начил врач, слово которого сей- 
s .  час — решающее.

ШШШ1Шш ш м т ш ш ш г о а ш ш #4: i ** f и1 ? ̂  и И *4 Ц / i Hi 11 г ̂ 1 К:
сравнивать, казалось бы, несрав
нимое:

— Если перед хирургом узкое 
операционное поле, то перед ане
стезиологом — весь организм боль
ного со всеми его сложностями, от
клонениями, вызванными хирурги
ческим вмешательством. Паршин 
проводит управляемое дыхание, 
следит за ходом операции, а так
же; за пульсом, давлением кро
ви, кожными покровами, состояни
ем зрачков больного. Через каж
дые пять минут его помощницы 
заполняют наркозную карту.

— Анестезиолог больше всего 
чувствует свою неполноценность, 
— своеобразно комментирует 
объяснения И. А. Афанасова Ни
колай Николаевич. — Так важно 
нам иметь двухсотпроцентное зре
ние и минимум три руки! — И 
улыбается: — Одна из них — чтоб 
удерживать ретивого хирурга.

курс современной анестезиологии 
студентам и врачам-практикам.

Ученики Н. Паршина трудятся 
во многих больницах. Но хирурги 
особенно спокойны, когда у изго
ловья оперируемого — Николай 
Николаевич.

Вот почему при осложнениях, 
во всех экстренных случаях раз
даются в клинике звонки: «Ни
колай Николаевич! Приезжайте!»

Оказывается, усыпить человека 
на определенное время — не про
сто. Отлично знать больного и тех
нику операции — это не все. Хи
рурги многое решают по ходу опе
рации. Как же важно анестезиологу 
при этом поддержать наркоз «на 
заданной глубине»! Создавая луч
шие условия хирургу, нельзя де
лать это любой ценой. Большой 
опыт Паршина, разносторонность 
его знаний превращают наркоз в 
период спокойного засыпания и

О Ч Е Р К

Ч е л о в е к ,  к о т о р ы й  

п о б е ж д а е т б о л ь

з

В пропедевтической хирургиче
ской клинике Томского мединсти
тута идет утренняя конференция 
врачей.

— Николай Николаевич! Ваше 
мнение? — обращаются к Н. Н. 
Паршину.

—  Больной подготовлен. Проти
вопоказаний нет...

Николай Николаевич — анесте
зиолог. Он будет давать наркоз во 
время сегодняшней операции: уда
ление легкого.

Больного привозят в операцион
ную в полусонном состоянии; на 
окружающую обстановку он почти 
не реагирует. Дыхание у него ров
ное, спокойное. Но сейчас его вы
ключат: «дышать» за больного 6yj 
дет анестезиолог. Сожмет Николай 
Николаевич меха специальной при
ставки 'наркозного аппарата — 
вдох, распрямит, их — выдох.

Ч ерез.рот больного вводится 
специальная трубка. По этой труб
ке наркотические вещества вместе 
с кислородом поступают прямо в 
трахею и легкие. Так обеспечивают
ся и обезболивание, и вентиляция 
легких. Это и есть интубация — 
сложная процедура, которую уже 
не поручишь сестрам-анестезистам. 
Ее выполняет только врач, причем 
очень опытный.

Интубация позволяет применить 
мнорелаксанты — вещества, ко
торые обеспечивают полное рас
слабление мышц. Именно это плюс 
возможность перейти на управляе
мое дыхание и создают идеальные 
условия для хирургов. Теперь они 
не опасаются ни пневмоторакса, ни 
кислородного голодания, ни дру
гих осложнений, ранее возникав
ших при вскрытии грудной поло
сти.

— Вы, конечно, считаете, —
обращается ко мне доцент И. А. 
Афанасов (так он, видимо, говорит 
и студентам),— что бог операцион
ной — хирург? Вот и ошибаетесь. 
Главная фигура здесь — анесте
зиолог. Именно он в ответе сейчас 
за жизнь больного. Именно он соз
дает условия для работы хирурга. 
И только он может сказать хирур
гу «стоп»! г

Я смотрю на мужественные и 
умные руки Дмитрия Семеновича 
Фатеева и Евдокии Лазаревны Се
линой, прощупывающих опухоль и 
решающих в этот момент — уда
лить легкое целиком или его долю. 
А Иван Алексеевич продолжает

...Поиски способов уменьшить 
боль стары, как само человечество. 
А вот наука, открывшая методы 
обезболивания, — анестезиология, 
— одна из молодых в медицине.

Окончив институт с отличием, 
Н. Н. Паршин пришел на кафедру 
общей хирургии и, пройдя через 
ординатуру, получил квалифика
цию хирурга высокого класса. 
Сложные операции на сердце, лег
ких, желудке, конечно,, приносили 
удовлетворение. И все-таки Ни
колай Николаевич решил, что его 
призвание — именно наркоз, на
ука об обезболивании. .

В то время, десять лет назад, в 
большинстве хирургических кли
ник Томска применялись местная 
и спинномозговая анестезий, ма
сочный наркоз. А в лучших клини
ках страны хирурги получили от
личнейшую возможность спокойно 
оперировать на сердце и легких, 
расширить круг операций с по
мощью нового вида наркоза — ин
тубационного. Н. .Н. Паршин на
чал осваивать этот метод.

Опыты . на животных, глубокое 
изучение фармакологии, биохимии, 
буквально инженерные знания 
сложной аппаратуры, без которой 
невозможна современная операция, 
и наконец, — поездка в Москву, 
в институт сердечно-сосудистой 
хирургии, где светила современной 
анестезиологии передавали томичу 
свои знания. Но Паршин не толь
ко перенимал чужой опыт. Николай 
Николаевич выбрал для науч
но-исследовательской работы тему, 
которая требовала своего слова,— 
методы интубационного наркоза с 
применением новых лечебных пре
паратов.

Известные профессора В. П. 
Смольников (Москва) и Е. Н. Ме- 
шалкин (Новосибирск), отмечая 
ценность работы томича, рекомен
дуют ее для клинической проверки 
и подчеркивают: у нас в Советском 
Союзе никто еще не исследовал 
действия этих препаратов.

Высокого мнения об исследо
вании Н. Паршина и главный ане
стезиолог Российской Федерации 
О. Д. Калюцкая.

Молодой кандидат наук стал ор
ганизатором современной наркоз
ной службы в Томске и области. 
Не только в клиниках мединсти
тута осваивают с его помощью ме
тоды интубации. Многие врачи 
других больниц прошли у него спе
циализацию. Н. Паршин читает

безмятежного пробуждения после 
операции.

— Петр Васильевич! Откройте 
глаза. Шире. Трубка не мешает? 
Лежите спокойно. Все позади. Вы 
в палате...

Хирурги уже пошли «размы
ваться», а анестезиолог продолжа
ет работать: он дольше всех задер
живается в операционной и наблю
дает за больным в палате еще не 
менее суток. Правда, у Паршина 
есть отличные помощницы, сестры 
Татьяна Новосельцева и Светлана 
Андрияш. Уж они-то ничего не упу
стят, дежуря у постели проопери
рованного. Т. Новосельцева и 
С. Андрияш научились у Николая 
Николаевича многому, в том чис
ле и искусству выхаживания тяже
лых больных.

Николай Николаевич ценит сво
их помощниц за то. что им не при
ходится напоминать: «Надо!..» Они 
хорошо знают и силу, и источники, 
и время действия этого «надо». И 
потому все назначения врачей вы
полняют умело, с большой сте
пенью точности.

— Во-первых, медицина — на
ука точная, — уверяет меня Све
та. — А, во-вторых, попробовали 
бы вы не выполнить указаний Ни
колая Николаевича! Это просто не
возможно...

С кем бы я ни разговаривала о 
Н. Паршине, — с его коллегами 
или с больными, — убеждалась с 
первых же слов: авторитет врача- 
новатора в коллективе очень вы
сок.

— У этого доктора на вооруже
нии самые сильнодействующие ле
карства: шутка, особая теплота, 
широта эрудиции, глубокое пони
мание нашей психологии, — ска
зал мне один больной — тот, кто 
не соглашался на операцию, пока 
с ним не поговорил Николай Ни
колаевич.

Будем откровенны, мы не очень- 
то и в претензии на врача, кото
рый произнесет: «А  это не мой
больной». Понимаем — узкая спе
циализация. И если для Паршина 
все больные — именно его боль
ные, то дело не только в отзывчи
вости врача.

...Шофер резко затормозил у 
знакомого подъезда и даже не за
глушил двигатель. Он знает, что 
доктор, за которым его послали, 
появится через несколько мгнове
ний. И действительно, вот он вы
бегает из дома, энергичный, коре

настый, расспрашивая на ходу 
медсестру:

— Сколько лет малышу?
•— Проводят ли искусственное 

дыхание?
— Что вдохнул ребенок?
Николай Николаевич не сердит

ся на коллег, которые посылают за 
ним ночью и днем. Но не может 
простить беззаботных родителей, 
из-за которых до непоправимой бе
ды — один шаг.

В операционной детской боль
ницы — безжизненное синее тель
це. Ребенок задыхается. Паршина 
позвали сюда и как наркотизатора, 
и как хирурга.

Интубация проведена в доли ми
нуты. И вот ларингоскоп прощупы
вает легкое ребенка, куда при вдо
хе попала... пуговица.

В таких случаях это звучит бук
вально — Паршин именно дарит 
жизнь маленькому пациенту.

Я знаю: хирурги не любят сен
саций, не хотят давать интервью 
журналистам по поводу отдель
ных, даже уникальных операций. 
Но если рассказ о Паршине не 
обойдется без доли сенсации —- 
это не моя вина. Ведь та работа, 
которую он ведет сейчас, не про
сто нова, перспективна и в высшей 
мере сложна. Поиски Паршина во
брали мечту медиков всех " стран.

После смерти поздно думать о 
враче — веками утверждали лю
ди. Не совсем! — сделали поправ
ку современные ученые, занявшие
ся проблемой реанимации (ожив
ления организма после клиниче
ской смерти).

В Томском мединституте службу 
реанимации возглавил Паршин. В 
клинике организованы два кабине
та реанимации. Это «скорая по
мощь» в самой больнице. Точнее 
— неотложная. 30 секунд дается 
здесь хирургу, чтобы вскрыть 
гр^ную  клетку и начать откры
тый массаж сердца. Менее пяти 
минут у него в распоряжении, что
бы зашить раненое сердце. Не ус
пеет — в организме произойдут 
необратимые явления.

В кабинетах реанимации все 
подготовлено для этих экстренных 
операций — инструментарий, све
жая кровь, новейшая аппаратура. 
Всегда наготове специальная 
бригада: хирурги А. И. Чернов,
В. В. Пекарский, анестезиологи 
Н. Н. Паршин, Д. Д. Стрельников, 
операционные cecTpBi Т. i Новосель
цева и С. Андрияш.

...«Скорая помощь» доставила 
юношу с ранением в сердце. Вра
чи зарегистрировали: клиническая 
смерть. Непрямой массаж сердца 
ничего не дал. Николай Николае
вич проводит искусственное дыха
ние и, быстро вскрыв грудную 
клетку, берет сердце в ладони, 
ритмично его сжимает. Нет, оно 
не хочет биться.

— Дефибриллятор! — Сестры 
мгновенно подключают аппарат.

Один электрод на область серд
ца, другой — под левую лопатку. 
Электрический разряд высокого 
напряжения (до 3.500 вольт) за
ставляет сердце работать.

Через час юношу уносят в пала
ту. Сказать, что все врачи и сест
ры третьей хирургии института ра
ды такому пополнению, — ничего 
не сказать. Юноша, конечно, будет 
знать, кто его оперировал, но что 
обязан Паршину вторым рождени
ем — врачебная тайна...

Пусть не кажется читателям, что 
работники клиники владеют ска
зочной «живой водой».

— Бились, бились на днях, — 
рассказывает Николай Николаевич, 
— а запустить сердце так и не 
удалось... Поздно больного доста
вили к нам.

Да, видимо, настоящий успех 
реаниматоров немыслим без многих 
открытий, которых ждет, к кото
рым готовится мировая наука. Это 
завтрашний день медицины. Но 
уже сегодня трудятся ради буду
щего Н. Паршин и его коллеги.

В. БРЫ НДИНА.

ОГНЕННЫЕ БУКЕТЫ  ПЯТИЛЕТКИ.
Фотоэтюд Г. Игнатовского.

Г О Р О Д

№ ■ - Д

С треж  не стреж  — : 
ручей  с травой, 

Н ад ручьем  —  
стриж ей прибой, 

А  поселок  —
Стреж евой,

П очем у
не С трн ж евой? 

В прочем ,
так он о  и надо. 

Впрочем ,
так долж н о и бы ть: 
Н ет откры тий

без  догадок. 
Б ез дороги

бы т —  не бы т. 
А  в названии — 

забота; 
Г ород  вы рос

из надеж д. 
Словно знал

о нефти кто-то, 
П редугады вая

стреж .
В. Ж Е С Т О В . 

О тряд «Н е ф тя н и к » .

В С Е М И Р Н А Я  
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
б ЗАЩИТУ ДЕТЕЙ

СТОКГОЛЬМ, 7 октября. 
Корреспондент ТАСС В. Се
вастьянов передает:

Здесь закончила работу 
Всемирная конференция в 
защиту детей. На своем за
ключительном пленарном за
седании конференция едино
душно приняла обращение в 
поддержку борьбы вьетнам
ского народа. Сейчас, когда 
война во Вьетнаме расширя
ется, подчеркивается в об
ращении, нашей главной за
дачей является оказание 
полной и безоговорочной под
держки борьбе вьетнамского 
народа с тем, чтобы остано
вить руку преступников и 
вернуть детям Вьетнама мир 
и безопасность.

Участники конференции 
приняли также обращение 
по проблемам воспитания де
тей, в котором они, в част
ности, заявили о своей под
держке Декларации ООН о 
правах ребенка.

Закрывая конференцию, 
Э. Коттон отметила, что этот 
форум прошел плодотворно, 
в дружной и деловой обста
новке.

В нашей общественной 
п р и е м н о й
Общественная приемная ра

ботает в редакции газеты «Крас
ное знамя» (проспект имени Ле
нина, 66) по понедельникам, 
средам и пйтницам.

В очередную неделю прием 
ведут;

10 октября, в понедельник, с 
16 до 19 часов, — городской 
педиатр Н. А. Петрова;

12 октября, в среду, с 10 до 
13 часов, — старший землеуст
роитель горкомхоза Н. М. Ба- 
рамыгин;

14 октября, в пятницу, с 16 
до 19 часов, —- юрисконсульт 
юридической консультации обл- 
совпрофа К. Г. Гриншпун.
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ПОГОДА

9 — 13 октября — време
нами осадки, ветер юго-за
падный, 7— 12 метров в се
кунду, температура ночью 
1— 6 градусов мороза, днем 
от 1 градуса мороза до 4 гра
дусов тепла.

арум
В О Р Г А Н И З А Ц И И  
ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ
НЬЮ-ЙОРК, 7 октября. 

(ТАСС). Вчера на однодневной 
ежегодной конференции по- объяв
лению добровольных взносов в про
грамму развития ООН Советский 
Союз призвал к более эффективно
му использованию средств техни
ческой помощи ООН в интересах 
развивающихся стран.

Представитель СССР Е. Н. Ма
кеев напомнил, что в соответствии 
с межправительственными согла
шениями Советский Союз оказыва
ет на двусторонней основе значи
тельную бескорыстную помощь 
странам Азии, Африки и Латин
ской Америки в создании и укреп
лении их независимой националь
ной экономики.

По просьбам соответствующих 
правительств советские организа
ции готовы оказать за счет этих 
средств помощь развивающимся 
странам и в их экономическом раз
витии, и прежде всего в области, 
промышленного производства.

Советская делегация напомнила, 
что до сих пор взносы СССР ис

пользуются неудовлетворительно, а 
советские организации и эксперты, 
особенно по линии специального 
фонда, недостаточно привлекаются 
к исполнению проектов программы 
развития ООН.

Представитель БССР Г. Г. Чер- 
нущенко подчеркнул необходи
мость придать технической - помо
щи ООН подлинно международный 
универсальный характер и покон
чить с насаждаемой западными 
державами дискриминационной 
практикой в отношении тех госу
дарств, которые желали бы участ
вовать в программах технической 
помощи ООН. Представитель 
УССР С. Т. Шевченко указал на 
то, что до сих пор отстраняется от 
участия в программах развития 
ООН такая высокоиндустриальная 
страна, как Германская Демокра
тическая Республика, лишь по той 
причине, что ее строй не нравится 
некоторым великим державам За
пада. Он потребовал пресечь эту 
вредную дискриминационную прак
тику.

Бюро группы коммунистов во французском сенате
ПАРИЖ, 7 октября. (ТАСС). 

Группа коммунистов во француз
ском сенате на вчерашнем заседа
нии избрала бюро группы в соста

ве: Ж. Дюкло — председатель;
Л. Таламони и Ж. Марран — заме
стители председателя; Л. Нами и 
Р. Дерво — секретари.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ВАЖ НАЯ ПОБЕДА 
Ч Е М П И О Н А

Московская команда «Торпедо» 
вышла в финал розыгрыша кубка 
СССР. Со счетом 3:0 торпедовцы 
выиграли в пятницу на нейтраль
ном поле в Ленинграде полуфи
нальный матч у футболистов одес
ского «Черноморца». Счет на 22-й 
минуте игры открыл москвич Бред- 
нев. Затем на 70-й и 89-й минутах 
цель поразил нападающий «Тор
педо» Стрельцов. В решающем по
единке за почетный приз футболи
сты «Торпедо» встретятся с побе
дителем другого полуфинала — 
«Динамо» (Киев) — «Динамо» 
(Минск), который состоится 9 ок
тября в Тбилиси.

«Торпедо»— на шестнадцатом месте
ЯНГИБАЗАР (Ташкентская об

ласть), 7 октября. (ТАСС). Сегодня 
на стадионе колхоза «Политотдел» 
Верхнечирчикского района в фут
больном матче на первенство стра
ны между командами второй груп
пы класса «А »  (третья подгруппа) 
встретились «Торпедо» (Томск) и 
«Политотдел». Победили хозяева

поля со счетом 1:0. В результате 
томские торпедовцы откатились на 
шестнадцатое место в подгруппе и 
являются сейчас аутсайдерами сре
ди команд Российской Федерации.

Сообщаем результаты других 
матчей этого тура среди команд

третьей подгруппы: «Энергетик»
(Душанбе) — «Луч» (Владиво
сток) — 1:1; «Звезда» (Пермь) — 
«Кузбасс» (Кемерово) —■ 1:0;
«Строитель» (Уфа) —  «Алга» 
(Фрунзе) — 1:0; «Локомотив» (Че
лябинск) — СКА (Хабаровск) — 
3:0; «Ш ахтер» (Караганда) — 
«Строитель» (Ашхабад) — 2:0;
«Темп» (Барнаул) — СКА (Ново
сибирск) — 0:1.

НА П О Л  Ш А Г А  С З А Д И
ОБЕРХАУЗЕН, 7 - октября. 

(ТАСС). В четвертом туре женской 
шахматной олимпиады наша 
команда победила сборную Да

нии — 2:0.
Команды Венгрии и Румынии

сыграли вничью — 1:1. Счет мат
ча Болгария — ФРГ пока 1:0 (од
на партия отложена), Чехослова
кия — ГДР — 0,5:0,5 (одна пар
тия также отложена). Команда

Югославии выиграла у шахмати
сток США — 1,5:0,5.

Пока впереди команды Румы
нии и Югославии — по 6,5 очка 
из восьми возможных. У наших 
шахматисток — 6 очков.

Правительство в меньшинстве
ЛОНДОН, 7 октября. (ТАСС). 

Руководство правящей лейборист
ской партии Англии оказалось вче
ра в меньшинстве при голосовании 
двух важных внешнеполитических 
резолюций на ежегодной конферен
ции партии в Брайтоне.

При голосовании по мандатам, 
3.851.000 голосов против 
2.644.000, участники конференции 
приняли резолюцию, призывающую 
правительство оказать всеми сред
ствами нажим на Соединенные 
Штаты с целью добиться прекра
щения войны во Вьетнаме и бом
бардировок Демократической Рес
публики Вьетнам, в качестве перво
го шага к созданию политической 
обстановки, которая может обеспе
чить прочный мир путем перегово
ров.

Вторая резолюция, принятая во
преки воле правительства, призы
вает правительство к сокращению 
военных расходов и выводу анг
лийских войск из районов к восто
ку от Суэца.

Всего на конференции было вне
сено более 40 резолюций по вопро
су о положении во Вьетнаме, что 
еще раз показало, какое беспокой
ство и тревогу вызывает в широких 
кругах английской общественности 
преступная агрессия американских 
империалистов против народа 
Вьетнама.

Зам. редактора
Е. М. Ш АТОХИН.

Продолжается подписка
н а  г а з е т у

„К Р А С Н О Е
З Н А М Я 1

НА 1967 ГО Д.
П од писку прин и м аю т все отделе

ния связи и а гентства «Сою зпечати», 
общ ественные распространители  пе
чати на за годах  и ф абриках, на 
с тр о й ка х , в нолхозах и совхозах, в 
учебн ы х заведениях и учреж д ениях.

Подписная плата: на год — ш есть 
рублей, на 6 месяцев — три  рубля, 
на 3 месяца — 1 руб. 50 коп ., на 1 
месяц — 50 коп .

ОБЛАСТНОЙ о т д е л  п о  р а с п р о с т 
р а н е н и ю  ПЕЧАТИ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

9 октяб ря , вечером — «104 стра* 
ницы  про любовь», утром  — «Вели
ки й  волш ебник».
4 11 октяб ря  — «Семья Плахова».

Начало спе ктакл ей : днерного — в 
12 час., ве ч е р н и х— в 19 час. 30 мин. 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

9 октяб ря . Большой зал — «ДРУ
зья и годы» (две серии) — 9 
11-35, 14-10, 16-45, 19-20, 21-55
Ф ильм  для взрослы х.
М алый зал — «М ать и безмол 
вне» (две серии) — 10, 12 4э
15-30. 18-15. 21.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Отировен 
ны й разговор» — 10. 12. 14
16. 18. 20, 22. «Болдинская
осень», «Х оккей  1966 г.» — 11.
13. 15, 17, 19, 21.
10 октяб ря . Большой зал — 
«Война и мир» (первая серия в 
д вух  частях) — 10, 13, 16, 18-50, 
21-40.
Малый зал — «Война и мир»
(первая серия в д вух частях) — 
9-30, 12-20, 15-10. 18. 20-50. Д и
ре кц и я , общ ественны й совет к и 
нотеатра п р игл аш аю т старш е
кл а ссн и ко в  всех ш ко л  посм от
реть этот фильм.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Х уд ож ник 
и перспектива», «У нас на М ос
фильме» — 10, 12. 14, 16, 18, 20, 
22. «М ангы ш л ак — начало пути» 
— 11. 13, 15, 17. 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
9 октяб ря . Голубой зал — «Дру
зья и годы» (две серии) — 9, 
11-30, 14, 16-30, 19. 21-30.
Ф ил ьм  для взрослы х.
Зеленый зал «Друзья и годы» 
(две серии) — 10 30. 13, 15-30,

18. 20.30. Ф ильм  для взрослы х. 
10 октяб ря . Голубой зал — «Вой
на и мир» (первая серия в д вух 
частях) — 11, 13-40. 16-40. 19,
21- 40.

Зеленый зал — «Война и мир»
(первая серия в д вух  частях) — 
10-40. 13 20. 16. 18-40. 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
9 октяб ря . Большой зал — «Тре
тья молодость» — 10, 11-45.
13-30. 15-15, 17-10, 18-55. 20-40,
22- 25.
Малый зал — «Наш и соседи» —
9-20, 11. 12-40, 14>20, 16. 17-40,
19-20, 21, 22-35.
10 октября. Большой зал —
«Друзья и годы» (две серии) — 
9-40. 12-15, 14 50, 17-25, 20.
Ф ильм  для взрослы х.
Малый зал — «М есть за уби й 
ство. — 9 20, 11, 12-40, 14-20.
16, 17-40. ’ 9-20. 21, '22-35.

«ПИОНЕР»
9 октяб ря  — «М алю тка Червей, 
Боцман и Мозес» — 9-55, 11-45, 
13-35. 15-25. «Н икто  не хотел 
ум ирать» — 17-15. 19-20, 21-25.
10 октября —. С борнин фильмов
— 9 45. 11-25. 13-05. 14 45, 16 25. 
«По то н ко м у  льду» (две серии)
— 18-05. 21-10. Ф ильм  для взрос
лых.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

9 октяб ря  — «Месть за убийство»
— 11-30. 13-25, 15-40. 17-35, 19-30, 
21-25.
10 о ктя б р я — «Мать и безмолвие»
(две серии) — 11-30, 14-20, 17-50,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

9 октяб р я  — «Третья молодость»
17. 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 9 октяб ря

16.00. Э кран — ш кол ьн ика м . 18.00. 
К  50-легпю  Советской власти. Вос- 
нресны е О нтябрьские чтения. «Ок
тябрь и прогресс человечества». 
В ы ступление доцента Том ского  и н 
ж енерно -строительного  и нсти тута  
В. И. Лещ инера. 18.25. «Герой, достой
ны й  подраж ания» . (Образ ко м м ун и 
ста  в советском  кинематограф е). 
19 10. «Песни Евгения Роды гина». 
19.40. К 50-летию С оветской власти. 
О черк «Д руг и сор атн и к  Ленина». 
20.00. «Сегодня — День работников  
сел ьского  хозяйства». 21.00. Х удож е
ственны й  ф ильм «М агазин на пло
щади» (2-я серия). 22.00. К онцерт ма
стеров и скусств .

ПОНЕДЕЛЬНИК, 10 октяб ря  
18.30. В помощ ь пол итическом у са

мообразованию . Слушателям началь
н ы х по л итически х  ш кол . 19.00. Новая 
ки н о хр о н и ка . 19.10. И рин а  Снегова. 
«Осенние м отивы ». 19.25. Концерт 
ф ортепьянной  м узы ки . 19.45. Экран 
— ш ко л ь н и ка м . 20.40. Н овости. 21.00. 
Н о ви н ки  докум ентал ьного  кин о .

Комитет ДОСААФ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР 

на курсы мотоциклистов, радио- 
и телемастеров и шоферов-любите- 
лей.

Здесь же требуется шофер на 
грузовую автомашину ГАЗ-51.

Обращаться: г. Томск 12, про
спект имени Кирова, 57, дом 6, с 
16 до 19 час. ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья. Телефон 
для справок № 2-31-51, дополни
тельный 3-97, 2 — 2

Комбинату бытовой химии сроч
но тоебуются бухгалтеры и нор
мировщик.

Обращаться: г. Томск 9, пере
улок Пойменный. 11, телефон 
№  2-42-16. 3 — 2

Телефоны: О’ вет. секретаря
2-31-19, секретариата  — 2-42 40: 
делое: партийной  ж и зн и  — 2-52- 
пропаганды  — 2-47-45, п р о м ы т а
ности, строительства и транспорта 
2-37-75, сел ьскохозяйственного  
2-37-39 науни  и шнол — 2-42-46. 
ветского  строительства и быта 
2-37-77, писел и рабсельнорпвст 
сети — 2 37-38 и 2-31-47, инфор! 
он и  — 2 51-61, бухгал тери и  и от 
ла объявлений — 2-37-36, стеног 
ф и стки  — 2 52-02.

г . Томск 50, типограф ия N t  2  «Крас
ное знамя».
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